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Juiz emite mandado de prisão do 
acusado pela morte de Silvanilde
A defesa requereu que 
Caio respondesse o 
processo em liberdade 
provisória ou que fos-
se determinado a sua 
internação compulsória 
para tratamento 

O Juiz de Direito Planto-
nista das Audiências de 
Custódia do TJAM, Caio 
Cesar Catunda de Souza, 

homologou no início da noite des-
ta quarta-feira (01), em conso-
nância com o parecer do Ministé-
rio Público Estado do Amazonas 
(MPE/AM), o mandado de prisão 
temporária de Caio Claudino de 
Souza, acusado da morte de Sil-
vanilde Ferreira Veiga.

A defesa requereu que Caio 
respondesse o processo em li-
berdade provisória ou que fosse 
determinado a sua internação 
compulsória para tratamento por 
ser dependente químico. 

“Compulsando os autos verifico 
que foram atendidas as formali-
dades legais necessárias para o 
efetivo cumprimento do Mandado 
de Prisão em desfavor do acusa-
do, não se vislumbrando qualquer 
vício que possa macular a Ordem. 
Ante o exposto, amparado nas 
razões acima, homologo o cum-
primento do Mandado de Prisão, 
bem como determino a imediata 
comunicação ao Juízo de origem 
para as medidas cabíveis”, escre-
veu o magistrado em sua decisão.

O processo que originou o man-
dado de prisão temporária vai 
tramitar na Central de Inquéritos 
do Tribunal de Justiça do Amazo-
nas (TJAM) até o oferecimento da 

O processo que originou o mandado de prisão temporária vai tramitar na Central de Inquéritos do TJAM

denúncia por parte do Ministério 
Público do Amazonas, quando, 
então, será remetido a uma das 
Varas competentes.

Confirmação 
O vigilante Caio Claudino de Sou-

za, que confessou ter assassinado 
a diretora da 15ª Vara do Tribunal 
Regional do Trabalho da 11ª Região 
(TRT-11), Silvanilde Ferreira Veiga, 
de 58 anos, afirmou que cometeu 
o crime pois estava sob efeito 

de drogas e que tudo teria sido  
um acidente.

Na porta da Delegacia Especia-
lizada em Homicídios e Seques-
tros (DEHS), Caio, que estava a 
caminho do exame de corpo de 
delito, pediu desculpas à socie-
dade e aos familiares da vítima, e 
afirmou que matou Silvanilde por 
estar “sob o efeito de pó”. 

“Eu queria pedir desculpa aos 
meus familiares, à família do 
pessoal lá, foi totalmente um 
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acidente, eu nunca matei e nem 
roubei ninguém. Naquele mo-
mento, naquele dia, eu estava 
sob efeito de pó. Eu joguei o ce-
lular. Eu só peço desculpa a toda 
sociedade”,declarou o vigilante.

Morte Brutal 
Conforme a perícia, Silvanilde 

Ferreira foi asfixiada e morta 
com 12 facadas, uma das per-
furações que chamou atenção 
foi uma no pescoço, que estava  

bem profunda.
Segundo o relato de Stephanie 

à polícia, na noite de sábado, ela 
recebeu uma mensagem de SOS 
da mãe e mandou duas men-
sagens em retorno, porém não 
obteve resposta, por isso, pe-
diu ao porteiro do condomínio, 
que fosse ao apartamento da 
genitora para verificar se estava 
tudo bem. Ao retornar, ele in-
formou que ninguém atendia, e 
que os veículos estavam todos  
na garagem.

Com isso, ela foi ao apartamen-
to, juntamente com o namorado, 
e encontrou a mãe estendida 
no chão da sala, de bruços em 
uma poça de sangue. Ela relatou, 
ainda, que não havia sinais de 
arrombamento e a única coisa 
levada do local foi o celular da 
vítima. A servidora já morava no 
local há mais de 10 anos. 

Depoimentos 
Mais de dez pessoas foram ou-

vidas pela polícia na investigação 
sobre o assassinato da servido-
ra do Tribunal Regional Tribunal 
(TRT), Silvanilde Ferreira Veiga. 
As testemunhas começaram a 
ser ouvidas na segunda-feira (23), 
onde na ocasião os investiga-
dores ouviram a filha da vítima, 
Stephanie Veiga, o depoimen-
to da nutricionista durou mais 
de cinco horas, porém, o teor 
dos relatos não foi divulgado à 
imprensa pois as investigações 
seguem em sigilo. 

O titular da DEHS revelou que 
os depoimentos mais longos fo-
ram da filha, Stephanie Veiga, que 
encontrou a mãe morta no apar-
tamento, e do genro, Igor gabriel 
Melo e Silva, ambos duraram mais 
cinco horas e foram imprescindí-
veis para a resolução do caso.

Número de mortos por chuvas 
em Pernambuco sobe para 120

Corpo carbonizado é 
encontrado no Tarumã
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Os bombeiros continuam as buscas 

O homem recebeu um tiro na região da cabeça

O número de mortos pe-
las chuvas em Pernambu-
co aumentou para 120, di-
vulgou na noite da última 
quarta-feira (1) o governo 
de Pernambuco. O total 
subiu após os bombeiros 
resgatarem cinco corpos 
e nove pessoas que es-
tavam em unidades de 
saúde morrerem.

Em relação aos corpos 
encontrados, dois foram 
resgatados na Comuni-
dade Vila dos Milagres, 
na zona oeste da capital 
pernambucana. uma das 
vítimas era uma criança, 
encontrada a três metros 
de profundidade.

Outros dois corpos 
foram retirados em Ja-
boatão dos guararapes, 
na Região Metropolita-
na do Recife. uma das 
pessoas era uma mulher. 
O quinto corpo, de uma 
vítima carregada pela 
enxurrada, foi localizado 
em limoeiro, no agreste  

tragéDia Morte

do estado.
O total de desabrigados 

saltou para 7.312 pessoas. 
De acordo com o governo 
pernambucano, eles es-
tão alojados em 66 abri-
gos em 27 municípios.

Os bombeiros continu-
am as buscas por quatro 
desaparecidos na Vila dos 
Milagres; na Comunidade 
Bola de Ouro, em Jaboa-

tão dos guararapes, e na 
Comunidade do Areeiro, 
no município de Cama-
ragibe. Mergulhadores 
dos bombeiros e da Ma-
rinha buscam o corpo de 
uma pessoa levada pela 
enxurrada no bairro de 
Paratibe, em Paulista, na 
Região Metropolitana da 
capital.

Segundo o governo es-

tadual, estão envolvidos 
nos trabalhos de busca 
403 profissionais dos 
bombeiros, tanto de Per-
nambuco como de outros 
estados, que enviaram 
reforço de pessoal e de 
cães farejadores. Tam-
bém há profissionais das 
Forças Armadas, da Defe-
sa Civil, da Secretaria de 
Defesa Social do estado 
e por órgãos municipais. 

Atuam nas buscas mais 
de 403 profissionais do 
Corpo de Bombeiros de 
Pernambuco e outros 
estados, Forças Arma-
das, Secretaria de Defe-
sa Social (SDS), Defesa 
Civil e órgãos municipais. 
quarta-feira (1º), 

Dois corpos de vítimas 
das chuvas foram locali-
zados na Vila dos Milagres, 
no Barro, na Zona Oeste 
da capital. O primeiro, no 
início da tarde, foi de uma 
criança, de nome e idade 
não divulgados.

um corpo carbonizado, do 
sexo masculino, foi encon-
trado na tarde desta quarta-
-feira (1), em uma área de 
mata, no ramal do Ceará, 
no bairro Tarumã, na Zona 
Oeste da capital.

Conforme as informações 
repassadas pela 20 Com-
panhia Interativa Comuni-
tária (Cicom), por volta das 
15h30, uma pessoa que 
passava pelo local avistou 
o corpo carbonizado, jogado 
em meio à mata, em seguida 
ele acionou a polícia. Ainda 
segundo as autoridades, o 
local em que o corpo foi en-
contrado é de difícil acesso, 
e há pouca movimentação 
de transeuntes. Devido às 

características em que o cri-
me foi executado, a polícia 
não descarta a motivação 
por guerra do tráfico.

A perícia constatou que 
além de ter sido carboniza-
do, o homem recebeu um 
tiro na região da cabeça. 
Devido ao estado de pu-
trefação do corpo a con-
firmação da identidade da 
vítima só pode ser feita após 
necrópsia. A polícia acionou 
os órgãos competentes para 
elucidar o caso.

O Instituto Médico legal 
(IMl) realizou a remoção do 
corpo da vítima. O caso será 
investigado pela Delegacia 
Especializada em Homicí-
dios e Sequestros (DEHS).

DIVulgAçãO
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Dias Toffoli
Ex-presidente do Supremo 

Tribunal Federal (STF) e do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE), o 
ministro Dias Toffoli chega nes-
ta quinta-feira a Manaus para 
eventos no TJAM e na Assem-
bleia Legislativa.

Na manhã de sexta-feira ele 
será agraciado com o título de 
Cidadão do Amazonas, atenden-
do a propositura do deputado 
estadual Belarmino Lins (Pro-
gressistas). Pela parte da tarde, 
o ministro será homenageado no 
TJAM com  a Medalha do Mérito 
Judiciário.

Toffoli permanece em Manaus 
no sábado, retornando a Brasília 
somente no domingo (05).

Guedes fugiu 
Inimigo mortal do Estado do 

Amazonas, o ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes, não apareceu 
na audiência pública marcada 
para ontem na Comissão de 
Desenvolvimento Econômico, 
Indústria, Comércio e Serviços 
(Cdeics) da Câmara Federal.

O ministro deveria dar ex-
plicações sobre os decretos 
presidenciais que reduziram o 
Imposto sobre Produtos Indus-
trializados (IPI), prejudicando a 
Zona Franca de Manaus cujos 
incentivos fiscais são protegidos 
pela Constituição.

Nota mentirosa
Autor da audiência, o deputado 

federal Zé Ricardo (PT) classi-
ficou de “mentirosa” uma nota 
enviada por Guedes à Comis-
são contestando o ministro do 
Supremo Tribunal Federal Ale-
xandre de Moraes, que suspen-
deu os efeitos dos decretos do 
presidente Jair Bolsonaro (PL) 
e preservou a competitividade 
da ZFM.

“Estou indignado, Guedes fu-
giu do debate e ainda por cima 
mentiu na nota que enviou a 
Comissão dizendo que a liminar 
concedida pelo STF suspendeu 
a redução de IPI para todo o 
país. Isso não é verdade. A Ação 
no Supremo foi somente para 
proteger os produtos fabrica-
dos em Manaus. Por isso, va-
mos convocá-lo, porque deve 
explicações à população”, disse 
o parlamentar petista.

Por ter esnobado a Comis-
são quando  convidado, Gue-
des agora será convocado e 
terá que comparecer, de qual-
quer maneira, para se explicar  
aos deputados. 

Moraes reconduzido
O STF reconduziu ontem o mi-

nistro Alexandre de Moraes para 
servir ao Tribunal Superior Elei-
toral por mais dois anos.

Atualmente, Moraes é vice-
-presidente do TSE e a partir 
de agosto, com a saída de Edson 
Fachin, ele passará a presidir a 
Corte Eleitoral e comandará a or-
ganização as eleições de outubro. 

Avante forte 
Fontes do Avante disseram à 

coluna que o desempenho do 
partido na disputa proporcional 
deste ano será “surpreendente”, 
como se poderá verificar pela 
força dos nomes que o prefeito 
David Almeida anunciará hoje em 
reunião da legenda.

Além da batalha com relação a 
Aleam, também reina a expecta-
tiva de a legenda definir o nome 
que deverá formar na chapa para 
o Governo do Estado ao lado de 
Wilson Lima.

Disputam a vaga o ex-titular 
da Semulsp  Sabá Reis, o vice-
-prefeito Marcos Rotta (PP), 
o ex-chefe da Casa Civil, Ta-

deu de Souza (Avante), e a ex-
-mandatária da Semsa Shádia  
Fraxe (Avante).

Leite gratuito
Segundo a Prefeitura de Ma-

naus, são gratuitas as inscrições 
para o programa de nutrição in-
fantil “Leite do meu Filho”, que 
garante fórmulas lácteas a crian-
ças de zero a 4 anos de idade, 
pertencentes a famílias em si-
tuação de vulnerabilidade social.  

 
O programa é executado pela 

Semsa e o cadastro para aces-
so ao benefício deve ser feito 
pela internet. Para isso, basta 
acessar o site da Semsa (ht-
tps://semsa.manaus.am.gov.
br/programa-leite-do-meu-
-filho/). Lá está o formulário 
de inscrição (https://forms.gle/
ugSwAjmxy2DdtRHt9), que deve 
ser preenchido pelos pais ou res-
ponsáveis pela criança.

 
Rede em expansão
A Cigás vai intensificar as obras 

de expansão da sua rede de dis-
tribuição de gás natural (RDGN). 

Com os novos investimentos 
previstos para este ano, no valor 

de R$ 34 milhões, a concessio-
nária espera ampliar a oferta 
de gás natural na capital ama-
zonense, aumentando a parcela 
da população beneficiada com  
o combustível.

CNH Social
Por meio do Detran-AM, o 

Governo do Estado lançou o 
novo modelo da Carteira Na-
cional de Habilitação (CNH) no 
Amazonas e a opção de entrega  
pelos Correios. 

De acordo com o Detran-AM, 
a nova cédula da CNH entrou 
em vigor a partir do dia 1º de 
junho, apresentando mudanças 
no design e inclusão de novas in-
formações no documento, entre 
elas o veículo permitido para o 
condutor, nome social do moto-
rista e nomes dos pais afetivos. 

A introdução dos nomes ocor-
rerá após a mudança do Registro 
Geral (RG) do condutor.

 
Abuso sexual
Na Câmara Municipal de Ma-

naus, vários vereadores abriram 
o verbo contra o abuso sexu-

al de crianças e adolescentes  
em Manaus.

Para o vereador Raulzinho 
(PSDB), faltam ações mais rígi-
das contra o absurdo, o que in-
felizmente não acontece devido 
a omissão do Governo Federal 
em relação ao problema.

Boicote à BR-319
Em discurso na CMM, o vere-

ador Sassá da Construção Civil 
(PT) acusou os órgãos ambien-
tais de boicotarem a BR-319, que 
liga Manaus a Porto Velho e ao 
Sul do país e que está paralisada 
há mais de três décadas.

“O meu partido passou e não 
fez. Por quê agora a BR-319 não 
sai? Porque não é culpa do presi-
dente, nem de partido. A BR-319 
não sai por causa dos órgãos am-
bientais. O próprio Alfredo Nas-
cimento, que agora é do Partido 
Liberal, afirmou isso em uma 
entrevista”, desabafou Sassá.

Os vereadores William Alemão 
(Cidadania) e Capitão Carpê (Re-
publicanos) elogiaram o discurso 
de Sassá e lamentaram os im-
passes ambientais que travam 
a rodovia.

Doações pelo Pix
Atendendo a consulta feita 

pelo PSD, o TSE aprovou, por 
unanimidade, o uso do Pix para 
a realização de doações para a 
campanha eleitoral deste ano.

Além das doações de pesso-
as físicas, as campanhas tam-
bém poderão contar com R$ 
4,9 bilhões do Fundo Especial 
de Financiamento de Campanha 
(FEFC) em 2022. 

O recurso é destinado ao fi-
nanciamento público de cam-
panhas políticas e está previsto 
no orçamento federal deste ano.

Bares irregulares
Bares do Eldorado, no bair-

ro Parque 10, Zona Centro-Sul, 
foram notificados pelo Implurb 
para fazer a retirada imediata 
de obstrução sobre logradouro 
público na Praça do Caranguejo.

 
Fiscais do Implurb consta-

taram que lonas e coberturas 
foram esticadas passando por 
cima da rua em frente a um 
grupo de bares na praça. 

O que inicialmente seria uma 
instalação provisória acabou se 
tornando definitiva, estando no 
lugar há mais de uma semana, 
atentando contra o Plano Dire-
tor da cidade.

Gestão de David Almeida é aprovada 
por 82% da população de Manaus
Pesquisa do Instituto Pontual, realizada de 25 a 29 de maio, divulgada ontem, mostra o crescimento da 

popularidade do prefeito David Almeida (Avante) na cidade de Manaus.

A gestão é avaliada como ótima (11,8%), boa (28,8%) e regular (41,2%). Segundo o levantamento, a apro-
vação da gestão iniciada em janeiro de 2021 alcançou o total de 82% entre 1.485 cidadãos entrevistados.

O alto índice de aprovação pode estar relacionado à presença constante de David nas ruas da capital, 
acompanhando o grande volume de obras que a Prefeitura de Manaus executa em parceria com o Governo 
do Estado.

 Ao Projeto de lei que cria a Universidade Municipal de Manaus, que não 
será gratuita, mas terá mensalidade subsidiada pelo município e que começou 
a tramitar na terça-feira (31) na Câmara Municipal de Manaus. Conforme o 
projeto, os alunos pagarão preços mais baixos. A propositura é do vereador 
Diego Afonso (União Brasil). A criação de instituições de ensino é sempre bem 
vinda no sentido que a capital possa ter mão de obra capacitada que possa 
assumir vagas nos diversos setores econômicos.

DILVUGAçãO DILVUGAçãO
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Ao Senador Flávio Bolsonaro (PL) pelas várias versões apresentadas 
para a compra de uma mansão em Brasília. Dessa vez, o senador disse 
à Justiça ter utilizado renda de seu trabalho como “advogado” para 
viabilizar parte do financiamento da casa de R$ 6 milhões. Não há, 
porém, registros de processos nos quais Flávio atue como advogado  
nas unidades federativas onde o senador tem inscrição válida na OAB. 
Quando a compra da mansão foi revelada, no início de 2021, Flávio 
disse que o dinheiro ganho como “empresário” permitiu realizar o 
negócio, mas não fez menção a recursos recebidos como “advogado”.

Aplausos Vaias
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A hora das mulheres

Prêmio Nacional de Educação Fiscal  

Apesar das estatísticas desfavoráveis apontando o agra-
vamento dos crimes de toda sorte contra elas, a verdade é 
que as mulheres brasileiras estão vivas e confiantes em uma 
grande performance no processo eleitoral deste ano.

No Amazonas, por exemplo, a presença feminina na Assem-
bleia Legislativa (Aleam), antes de 2018 restrita à solitária 
deputada Alessandra Campêlo (PSC), saltou para uma ban-
cada de quatro representantes: a própria Alessandra, mais 
Therezinha Ruiz (PL), Joana Darc (PL) e Mayara Pinheiro 
(Republicanos).

Nas eleições deste ano as mulheres possuem todas as 
condições, em muitos estados, para um salto maior, ele-
vando sua presença e força nas Assembleias Legislativas, e, 
obviamente, no Congresso Nacional.

Mais do que nunca, elas precisam crescer no Parlamen-
to, pelo fato de já serem gigantes no ranking de votantes. 
Segundo dados divulgados pelo Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), o número de mulheres votantes atualmente é de cerca 
de 77 milhões, 7,5 milhões na frente do número de homens.

Segundo o Mapa das Mulheres na Política 2020, feito pela 
Organização das Nações Unidas (ONU) e pela União Inter-
parlamentar (UIP), o Brasil ocupa o 140º lugar no ranking de 
representação feminina no Parlamento. Na América Latina, 
o país está à frente apenas de Belize (169º) e Haiti (186º). 
Lideram o ranking Ruanda (1º), Cuba (2º) e Bolívia (3º).

Um fato alentador, no entanto, são as candidaturas de mu-
lheres indígenas que passaram de 432 para 695 nas eleições 
de 2018. Já as de travestis e mulheres transgênero cresceram 
de 82 para 294 candidaturas. No caso de mulheres pretas, as 
candidaturas passaram de 12.331 para 19.223 há quatro anos.

Mesmo no momento em 
que o Brasil ainda vive de-
safios no enfrentamento 
da crise sanitária e busca 
o seu reerguimento, a co-
ordenação do Prêmio Na-
cional de Educação Fiscal 
marca o lançamento da 10ª 
edição do Prêmio Nacional 
de Educação Fiscal para o 
dia 14 de junho, até porque 
a pandemia confirmou para 
o mundo a importância da 
ação efetiva do Estado e do 
sentimento de solidarieda-
de entre as pessoas. 

A Educação Fiscal é um 
programa nacional coman-
dado pelo Confaz por meio 
do GT66, com a participa-
ção de parceiros federais, 
estaduais e municipais, e é 
um instrumento de cons-
cientização necessário para 
compreender a importância 
da ação coletiva cidadã, in-
clusive na superação dos 
impactos provocados pela 
covid-19, indo além dos mu-
ros das escolas, alcançando 
comunidades, instituições, 
órgãos públicos e empresas

Sob o comando da Fede-
ração Brasileira das Asso-
ciações de Fiscais de Tri-
butos Estaduais (Febrafite), 
as inscrições para o Prêmio 
estarão abertas no portal 
próprio, no período de 14 de 
junho a 31 de agosto, con-
tando com premiações que 
contemplam trabalhos nas 
áreas de educação, tecno-
logia e jornalismo, nas Cate-
gorias Escolas, Instituições, 
Imprensa e a de Tecnologia, 
com prêmios que variam en-
tre R$ 2 mil a R$ 10 mil reais. 

A pandemia que assola 
o mundo desde março de 
2020 causou alterações na 
programação do Prêmio. 
Como as escolas públicas 
sofreram mudanças radi-
cais no seu funcionamento 
nos anos de 2020 e 2021 
e muitas tiveram dificulda-
des básicas de infraestru-
tura para dar conta desse 
novo cenário, a organização 
do prêmio optou por sus-
pender a edição de 2020 
e postergar a de 2021, que 
será realizada junto com a 
de 2022. 

Na cerimônia de premia-
ção, que acontece no dia 30 
de novembro, no auditório 
da Embaixada de Portugal, 
em Brasília, serão anuncia-
dos os vencedores da edição 
bienal 2021-2022, e da edi-
ção 2020, que foi suspensa 
no estágio de julgamento 
dos mais de 250 projetos 
inscritos de todas as regiões 
do país. 

O Prêmio Nacional de Edu-
cação Fiscal, edição 2021-
2022 conta com diversas 
parcerias, tais como a Se-
cretaria da Receita Fede-
ral do Brasil (RFB), Secre-
taria do Tesouro Nacional 
(STN), Controladoria Geral 
da União (CGU), do Grupo 
de Trabalho Educação Fis-
cal (GT66- Educação Fiscal), 
vinculado ao Conselho Na-
cional de Política Fazendá-
ria (Confaz), com apoio do 
Ministério da Educação e 
das principais entidades na-
cionais dos Fiscos do Brasil.    

Além das Categorias Es-
colas e Instituições, a Ca-
tegoria Imprensa busca 
incentivar a produção de 
reportagens que tenham 
como tema a educação fis-
cal, com a inclusão de con-
ceitos tributários básicos e 
sobre a função social dos 
tributos, atuação do Fisco no 
Estado Brasileiro, combate à 
sonegação e corrupção fis-
cal, importância da nota fis-
cal, acompanhamento das 
contas públicas, controle 
social, transparência e qua-
lidade dos gastos públicos, 
preservação do patrimônio 
público, além do combate 
ao vandalismo, ao contra-
bando, ao descaminho e à 
pirataria, dentre outros

Já a categoria tecnologia 
é destinada a amadores, 
profissionais e organiza-
ções da iniciativa pública, 
privada ou do 3º setor, que 
desenvolvam ou financiem 
o desenvolvimento de apli-
cativos, jogos e programas 
para computadores ou dis-
positivos móveis, aplicados 
ou destinados à educação 
fiscal, tornando o tema 
mais atrativo aos vários 
públicos. Vale participar!  

“Governos estaduais nunca receberam tantos bilhões”

Orçamento 2023 ficará com o centrão e o governo

Foi, mas não foi
Em maio, o ex-ministro da 

Saúde de Dilma Marcelo Castro 
(MDB-PI) tinha certeza de que 
seria o relator do Orçamento de 
2023. Perdeu.

Cargo demais
Castro ficou de fora da CMO 

em razão do “conjunto da obra”: 
deixou o Ministério da Saúde 
para votar contra o impeach-
ment de Dilma. 

Encrenca
Filho da senadora Kátia Abreu 

(PP-TO), amiga de Dilma, o se-
nador Irajá (PSD-TO) será o 
primeiro vice-presidente. Tem 
potencial de encrenca.

Menos importante
A segunda e terceira vice-pre-

sidências da CMO foram entre-
gues a dois parlamentares do 
PT. Se o governo bobear, dança.

Caça a fake news faz lembrar 
‘Ministério da Verdade’

A mais recente ameaça do 
ministro Alexandre de Moraes, 
de “cassar” a candidatura de 
políticos que se utilizem de su-
postas “fake news”, claramen-
te endereçada ao presidente 
da República, já levou políticos 
no Congresso a estabelece-
rem relação do comportamen-
to do vice-presidente do Tri-
bunal Superior Eleitoral com 
o assustador “Ministério da 
Verdade”, descrito por George 
Orwell em seu premonitório 
livro “1984”. 

O dono da verdade
A principal crítica às ameaças 

de Moraes decorre da dúvida 
sobre quem ou o que definirá 
o que é “fake” ou falso em uma 
campanha eleitoral.

Mentira de político
Lula mentiu a uma rádio di-

zendo que Alckmin foi contra o 
impeachment de Dilma. A fake 
news “cassaria” ou a ameaça não 
vale para o petista?

Falso brilhante
O clássico de Orwell relata um 

mundo totalitário que controla 
o cidadão e cujo “Ministério da 
Verdade” está longe da função 
de divulgar a verdade.

Lorotas na Câmara
Um dos gerentinhos que man-

dam na Petrobras, definindo in-
clusive sua política de preços 
e lucros sem limites, contou 
lorotas na Comissão de Finan-
ças e Tributação da Câmara, 
ontem. Deixou deputados abis-
mados com a afirmação de que 
a Petrobras “mantém equilíbrio  
nos preços”.

Mãos limpas
O partido Novo devolveu de 

R$87,7 milhões que lhe foram 
destinados pelo indecoroso Fun-
dão Eleitoral. É mais dinheiro que 
a previsão de gastos da Polícia 
Federal com segurança dos can-
didatos a presidente.

TSE camarada
A poucos dias do primeiro tur-

no, em setembro de 2018, o TSE 
autorizou a coligação do PT a 
manter o nome do então presidi-
ário Lula no material de campa-
nha: “Haddad é Lula”, com tipo-
logia maior que o nome da vice.

Plus a mais
O Auxílio Brasil tem um be-

nefício que premia com parcela 
única de R$1 mil e mais doze de 
R$100 estudantes de famílias do 
programa que se destaquem em 
competições acadêmicas e cien-
tíficas nacionais.

Terceira via genérica
No jingle do ato de pré-can-

didatura do União Brasil coube 
tudo: rima (Luciano) Bivar com 
engrenar, fala-se de evitar es-
querda e direita e tenta até ex-
plicar o imposto único.

Epidemia política
Nos EUA, a expressão “Minis-

tério da Verdade” estava em alta 
desde que Joe Biden criou um 

Senador Eduardo Girão, para quem a redução do ICMS dos combustíveis é uma demanda da 
sociedade

A Comissão Mista de Orçamento (CMO), do Congresso Nacional, definiu nesta quarta-feira (1º) 
os cargos da mesa diretora da comissão, que se juntam ao deputado Celso Sabino (União-PA), 
eleito presidente em maio. Mas a articulação garantiu o cargo mais importante, de relator, para 
o senador Marcos do Val (Podemos-ES). O Planalto o tem como uma incógnita: apoia o governo 
Bolsonaro, mas é considerado independente. 

“Conselho de Governança da De-
sinformação”, após o anúncio da 
compra do Twitter por Elon Musk. 
Mas pegou mal e recuou.

Mentir é humano
“Monopólio da verdade” não 

combina com liberdade para o 
cientista político Ismael Almeida, 
que vê fake news como fofoca ou 
boato. “São práticas existentes 
desde os primórdios da comu-
nicação humana”, diz.

Política longe
Temas políticos não entraram 

no Top 5 dos assuntos mais pro-
curados na internet no Brasil, 
durante toda a última semana, 
segundo a ferramenta Google 
Trends, que avalia quais assuntos 
estão “bombando” online.

Pensando bem...
...pesquisa é como bola na tra-

ve, serve principalmente para  
dar emoção.

PODER SEM PUDOR
Prêmio a um incansável
Reali Jr. e Giba Um eram jovens 

repórteres quando testemunha-
ram um dos casos mais curiosos 
da política paulista. O governa-
dor Adhemar de Barros oferecia 
mais uma das suas sextas-feiras 
dançantes no Palácio dos Cam-
pos Elíseos, em black-tie, quando 
um sujeito mal vestido enganou 
a segurança, entrou na festa e 
suplicou: “Doutor Adhemar, me 
ajude: tenho dez filhos e estou 
desempregado.” O governador 
se impressionou: “Dez filhos?” 
O homem confirmou. Adhemar 
chamou o chefe da casa Civil, 
Artur Audrá, e ordenou, com o 
habitual bom humor: “Arrume 
um emprego para ele. Será o 
reprodutor oficial do Estado!”

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos



 Manaus, quinta-feira 2 de junho de 2022

Lei do 5G é sancionada pelo 
prefeito David Almeida

Com a atualização da 
lei, Manaus pode co-
meçar a receber a nova 
tecnologia a partir do 
dia 31 de julho
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o governador Wilson lima acumula ações em busca da melhoria do cenário ambiental no Estado

MEIO AMBIENTE

o governador Wilson lima 
reforça o combate ao desmata-
mento e queimadas ilegais no 
amazonas, nesta quinta-feira 
(2). Será decretada Situação 
de Emergência ambiental nos 
municípios do sul do amazonas 
e na Região Metropolitana de 
Manaus (RMM). outro decreto 
vai permitir ampliar o combate 
ao desmatamento e às quei-
madas ilegais no estado.

ao ampliar o combate ao des-
matamento e às queimadas 
ilegais, o governo do amazonas 
expande o poder de fiscali-
zação ambiental, também, a 
órgãos de segurança pública. E, 
ao decretar Situação de Emer-
gência ambiental nas áreas 
consideradas as mais vulne-
ráveis para o desmatamento 
ilegal e queimadas não autori-
zadas, será possível coordenar, 

articular e executar estratégias 
em caso de ocorrências

Ações voltadas para o meio 
ambiente

Em Março, em reunião na 
Reunião anual da Força-Tarefa 
Mundial de governadores para 
Climas e Florestas (gCF Task 
Force), o governador desta-
cou os avanços ambientais do 
amazonas e incentivou que lí-
deres estrangeiros invistam no 
potencial do Estado. 

“venham gerar renda e opor-
tunidade para as pessoas que 
vivem na amazônia. Nosso 
povo é trabalhador, talento-
so, valoroso. Nós queremos e 
precisamos da ajuda de todos 
para manter a floresta em pé 
e seguir progredindo para me-
lhorar a vida de nossos filhos”, 
declarou. 

Divulgação

Wilson Lima assina decretos para reforçar 
combate ao desmatamento 

Como parte do processo de mo-
dernização da capital amazo-
nense, o prefeito de Manaus, 
David almeida, sancionou, nes-

ta quarta-feira (1), a lei Complementar 
002/2023, que regulariza a tecnologia 
5g na cidade. a proposta foi aprovada 
por unanimidade pela Câmara Muni-

cipal de Manaus (CMM) e autoriza a 
instalação das estruturas necessárias 
para a nova internet móvel.

“Essa proposta foi enviada pelo 
Executivo municipal para a Câmara e 
agora Manaus está apta a receber a 
tecnologia 5g, assim que ela estiver 
disponível para a nossa região. Esse 
é um passo importante que Manaus 
está dando visando garantir os me-
lhores serviços para a população”, 
afirmou o prefeito.

Com a atualização da lei, Manaus 
pode começar a receber a nova tec-
nologia a partir do dia 31 de julho, 
prazo estipulado pela agência Na-
cional de Telecomunicações (anatel). 

além disso, de acordo com a mensa-
gem do Executivo, está liberada a  insta-
lação das antenas 5g na capital em até 
dois dias. o prazo anterior de espera era 
de 60 dias ou mais. Esse licenciamento 
não será cobrado na zona rural.

Projeto
a minuta do projeto foi de autoria 

do vereador antônio Peixoto, apre-
sentado em novembro do ano passa-
do, e serviu como parâmetro para a 
mensagem do prefeito David almeida.

“a gestão do Executivo municipal 
sempre tem buscado incentivar a 
adoção de práticas ligadas à inova-
ção e à tecnologia. Manaus agora vai 

ter uma legislação específica, que a 
torna apta a receber a tecnologia 5g. 
É satisfatório ver que esse trabalho 
realizado, alinhado com o prefeito 
David almeida, vai beneficiar a nossa 
população”, comemorou Peixoto.

A tecnologia 
a tecnologia 5g é a quinta geração de 

internet móvel que chegará ao Brasil 
com maior alcance e velocidade que 
promete grande revolução. a nova rede 
5g permitirá a interconexão de equi-
pamentos e dispositivos e possibilitan-
do o acesso a produtos inovadores e 
utilidades domésticas, desenvolvendo 
a chamada internet das Coisas (ioT).

a minuta do projeto foi 
de autoria do vereador 
antônio Peixoto, apre-
sentado em novembro 
do ano passado
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Ministro Alexandre de Moraes 
é eleito para biênio no TSE

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
Alexandre de Moraes foi 
eleito nesta quarta-fei-

ra (1) para mais dois anos como 
magistrado no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), corte que a par-
tir de agosto e durante o perí-
odo das eleições presidenciais  
irá presidir.

O mandato do primeiro biênio 
de Moraes no TSE se encerraria 
nesta quinta-feira (2) e, como é 
praxe, o Supremo fez uma vota-
ção para que ele ficasse até junho 
de 2024 na corte eleitoral. 

O ministro recebeu 10 votos na 
abertura da sessão do STF — o 
outro voto foi para Cármen Lúcia 
porque a tradição é de o indicado 
não votar em si mesmo. O pre-
sidente do Supremo, Luiz Fux, 
declarou-o reconduzido ao TSE.

“Presidente, só para agradecer 
novamente a confiança dos meus 
pares para poder iniciar esse se-
gundo biênio sob a presidência do 
ministro Luiz Edson Fachin para que 
nós possamos continuar preparar 
as eleições do segundo semestre 
como sempre fez a Justiça Elei-
toral, eleições tranquilas, limpas e 
transparentes e, como diz o nosso 
presidente do TSE, paz e seguran-
ça nas urnas e nas eleições”, disse 
Moraes, em rápida declaração.

Moraes, que também conduz 
investigações sensíveis contra o 
presidente Jair Bolsonaro, é o 
principal alvo de ataques do pre-
sidente. Bolsonaro já o chamou 
de canalha e chegou a insinuar 
que poderia não cumprir uma 
ordem judicial dada por ele.

DivuLgAçãO

Bolsonaro levanta suspeitas 
frequentes e sem fundamentos 
contra o sistema eletrônico de 
votação e recentemente se recu-
sou a responder se aceitaria uma 
eventual derrota no pleito de ou-
tubro, quando tentará a reeleição. 
Pesquisas eleitorais o colocam na 
segunda posição na preferência do 
eleitor, atrás do ex-presidente Luiz 
inácio Lula da Silva que, segundo 

alguns levantamentos têm apon-
tado, pode vencer a disputa em  
primeiro turno.

Pesquisa Eleitoral 
O ex-presidente Luiz inácio Lula 

da Silva (PT) tem 41,4% das inten-
ções de voto para a Presidência da 
República no 1º turno contra 35,3% 
do presidente Jair Bolsonaro (PL). 

Os dados fazem parte do le-

vantamento divulgado nesta 4ª 
feira (1º.jun.2022) pela empresa 
Paraná Pesquisas.

Ciro gomes (PDT) disputa o 3º 
lugar, com 7,7%. Simone Tebet 
(MDB) aparece em 4º lugar, com 
1,4%. A pesquisa foi realizada pela 
Paraná Pesquisas de 26 a 30 
de maio de 2022. Foram 2020 
entrevistas presenciais, com pes-
soas de 16 anos ou mais, em 164 

municípios das 27 unidades da fe-
deração. O levantamento foi pago 
pela BgC Liquidez Distribuidora 
de Títulos e valores Mobiliários 
Ltda, no valor de R$ 100.000,00. 
Foi considerada uma amostra de 
eleitores do pleito de 2020 para 
ponderar as estratificações de 
sexo, faixa etária, grau de escola-
ridade, renda domiciliar e região. 
No mínimo, 20% das entre...

Sonhar é muito bom, mas torná-lo 
realidade só mesmo os que conse-
guem com persistência e determi-
nação. Hoje aqui nesse texto trago a 
vocês uma experiência familiar. Esta-
mos vivenciando o sonho de milhares 
de brasileiros de todas as idades, 
acompanhando meu querido filho na 
disputa do ironman, aqui na cidade de 
Florianópolis em Santa Catarina.  O 
ironman é uma espécie de triathlon, 
um desporto que surgiu em 1974 na 
cidade de San Diego, Estados unidos, 
onde os atletas realizam três modali-
dades diferentes, sempre numa mes-
ma sequência: natação, ciclismo e cor-
rida. Esta modalidade extremamente 
exigente foi proposta pela primeira 
vez pelo comandante da Marinha dos 
Estados unidos John Collins e sua 
esposa para pôr fim a uma discussão 
surgida durante a cerimônia de pre-
miação de uma prova de corrida no 
Havaí, sobre qual seria o atleta mais 
resistente: nadadores, corredores ou 
atletas de outras modalidades. Eles 
sugeriram combinar três provas já 
existentes que deveriam ser comple-
tadas sucessivamente: “The Waikiki 
Rothwater Swim” que compreendia 
aproximadamente 3,8km de natação, 
a “The Around-Oahu Bike Race” que 
originalmente acontecia em dois dias 
e percorria aproximadamente 180km 
de bicicleta e a Maratona de Honolulu 
de 42km. Collins então disse: “Quem 

terminar a prova em primeiro lugar 
será chamado o homem de ferro.

Então na madrugada de domingo 
acordamos para assistir milhares de 
pessoas entrando no mar em água ge-
lada para o percurso de 3,5 km, depois 
retornando pegaram uma bicicleta 
para pedalar 180 km, e por fim correr 
48 km. Essas pessoas além de atletas 
têm sua rotina de vida e trabalho, e 
ainda assim acham muitas horas no 
seu dia para a pratica de exercícios 
extenuantes cujo o objetivo é correr 
o ironman, mas mais do que isso é o 
objetivo de superação.  Me surpre-
endi com homens e mulheres alguns 
muito jovens, mas uma grande parte 
com mais de 60 anos de idade. Para 
realizarem este sonho com sacrifício 
muito intenso de suas próprias vidas.

Então estou convencido que para 
realizar este sonho extenuante so-
mente com muita determinação e 
coragem. Portanto viva e muitos 
aplausos a todos que tiveram este 
sonho e com muito sacrifício o tor-
naram realidade!  

Na verdade nada na vida é im-
possível de se conseguir, desde que 
sejamos responsáveis. E querer é na 
verdade poder!  

Estou acompanhando e vivendo o 
sonho do meu filho querido Euler 
Filho que além de ser um excepcio-
nal médico é também um atleta de 
primeira qualidade. vivA a viDA!  

O ministro recebeu 10 
votos na abertura da 
sessão do STF — o ou-
tro voto foi para Cármen 
Lúcia porque a tradição é 
de o indicado não votar 
em si mesmo

O ministro é um dos principais alvos do presidente Jair Bolsonaro em ataques que questionam a lisura dos processos do STF e TSE

Marcelo Ramos critica Paulo 
Guedes: ‘pior ministro da história’

DivuLgAçãO

O ministro da Economia não compareceu em reunião sobre ZFM

O deputado federal Marcelo Ra-
mos (PSD-AM) apontou o can-
celamento do comparecimento 
do ministro da Economia Paulo 
guedes na audiência pública como 
“falta de respeito com a Câmara 
dos Deputados e com a Comissão 
de indústria, Comércio e Serviços 
da Casa

Na reunião, seriam debatidos os 
impactos dos dois decretos fede-
rais que reduzem o imposto sobre 
Produtos industrializados (iPi) na 
Zona Franca de Manaus e na eco-
nomia do Amazonas. 

“Os membros dessa comissão 
foram sensíveis ao pedido do líder 
do governo para transformar a 
convocação de Paulo guedes – o 
que o obrigaria a comparecer à 
audiência, em convite. Mas, infe-
lizmente, palavra é algo que vale 
pouco, principalmente quando 
vem do governo e de seus inter-
locutores”, diz Ramos, que chamou 
guedes de “ministro dos 19 milhões 
de brasileiros que passam fome”.

Narrativa falsa sobre ZFM
Marcelo Ramos disse que se 

guedes tivesse comparecido 

ZONA FRANCA DE MANAUS

à audiência pública, saberia que a 
narrativa falsa de que a ação para 
barrar os efeitos dos decretos do 
iPi, a pedido da bancada do Amazo-
nas no Congresso, junto ao Supremo 
Tribunal, derrubou todos os decretos, 
na verdade, só anulou seus efeitos 
aos itens produzidos na ZFM, e não 
atingiu a redução do imposto dos 
carros, geladeiras, fogões e máquinas 
de lavar, entre outros bens que não 
são produzidos no Polo industrial de 
Manaus (PiM). 

“A ausência do ministro na audi-

ência nos tirou a oportunidade de 
questionar que benefícios os outros 
estados tiveram com a redução do 
iPi de motos e ar condicionado, por 
exemplo, se não existe uma única 
moto ou aparelho de ar condiciona-
do fabricados no Brasil fora da ZFM. 
Sem preservar o que produzimos em 
Manaus, o ministro retira empregos 
do Brasil e os transfere para a China, 
concorrente da ZFM”, afirma Ramos, 
para quem guedes é “inimigo dos 
amazonenses e do povo brasileiro, 
em especial dos mais pobres.”

UM SONHO QUE SE REALIZA  
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‘Dia Livre de Impostos’ ocorre 
hoje em vários pontos de Manaus 
A ação acontece nes-
ta quinta-feira (2) e 
vai contar com a par-
tcipação de mais 190 
estabelecimentos

Divulgação

o “Dia livre de impostos” acontece nesta quinta-feira (2)

após dois anos de pan-
demia, o Dia livre de 
impostos – Dli, está 
de volta a Manaus de 

forma presencial. Este ano, a 
ação acontece nesta quinta-
-feira (2) e vai contar com 
mais 190 estabelecimentos de 
diversos segmentos vendendo 
produtos com o abatimento 
dos impostos. o evento, que 
já está em sua 11ª edição, é 
uma iniciativa da Câmara de 
Dirigentes lojistas Jovem de 
Manaus (CDl Jovem).

“a nossa expectativa é que a 
adesão da população seja mui-
to grande, esperamos que este 
seja o maior Dli já realizado 
em Manaus e um dos maiores 
do Brasil. a importância deste 
dia é a conscientização que nós 
conseguimos gerar, pois ele 
não é só uma data de venda, e 
sim, um dia de protesto contra 
a alta carga tributária que pa-
gamos e não vemos revertida 
na sociedade. Sempre temos 
um grande público participan-
te e esse ano eu acredito que 
não seja diferente”, explicou 
o coordenador da CDl Jovem 
Manaus, Matheus Demasi. 

Este ano, dois grandes sho-
ppings da cidade aderiram ao 
Dli: amazonas, com cerca de 
80 lojas participantes, e o Ma-
nauara com 100 lojas confir-
madas na ação. além de um 
posto de gasolina e mais 10 

estabelecimentos comerciais 
por toda cidade.

No dia de 2 junho, a partir 
das 7h, o Posto 3000, localiza-
do na avenida Djalma Batista, 
935 (ao lado do Pátio gour-
met), disponibilizará 20 mil 
litros de gasolina sem o valor 
do imposto de PiS/CoFiNS. o 
limite de combustível será de 
10 litros para moto e 15 litros 
para carros. 

No total, mais de mil carros 
poderão ser abastecidos. o 
valor do litro da gasolina sem 

o imposto será de R$ 5,89.

Participantes 
No Manauara Shopping al-

guns dos estabelecimentospa-
ricipantes são: adidas originals, 
aramis, Bob’s, lupo e via uno. 
Segmentos de vestuário, ali-
mentação e objetos.

No amazonas Shopping, al-
guns dos particpantes são: 
alemã, Crocs, Espaço la-
ser, Havaianas, Makes For 
You e World Tenis também  
estão inclusas. 

lojas de ruas na avenida 
Djalma Batista, Centro, Cidade 
Nova e Ponta Negra, como: Paão 
e alho, Café com leite, Pet 
amazon e Body Shape estão 
inclusas na lista de insenção 
de impostos. 

Sobre a data 
o final do mês de maio é 

quando os brasileiros começam 
a finalmente gastar o dinheiro 
consigo mesmos, pois os pri-
meiros cinco meses são de tra-
balho para pagar impostos.

Petrobras lança site com informação sobre preços dos combustíveis
Divulgação

Ferramenta permite filtrar preços pela média nacional ou por estados

COMBUSTÍVEIS 

Economia
7

Rebeca Vilhena __redacao@emtempo.com.br |

a Petrobras lançou na úl-
tima quarta-feira (1) uma 
plataforma para facilitar o 
acesso a informações sobre 
os preços dos combustíveis. 
a estatal apresenta, de for-
ma didática e com facilidade 
visual, informações sobre as 
parcelas envolvidas na for-
mação dos valores da gaso-
lina, do diesel e do gás de 
cozinha (glP) e, ainda, sobre 
a formação dos preços ao 
consumidor final. 

o novo site permite fil-
trar os valores pela média 
nacional ou por estados, 
considerando os impostos 
estaduais e outras variá-
veis locais. 

a empresa destacou que 
há anos divulga, na página 
institucional da companhia, 
os valores cobrados em suas 
refinarias e a composição 
média do preço final, que é 
um tema de grande interes-
se do público em geral. “Nos 
últimos seis meses esta foi a 
informação mais acessada, 
com quase 1,5 milhão de 
visualizações”, informou. 

a Petrobras lembrou, 
ainda, que em novembro 
do ano passado, lançou 
uma campanha publicitá-
ria veiculada em televisão, 
com a mesma intenção de 
informar sobre a formação 
de preços ao consumidor 
final. “o novo ambiente 
virtual é mais uma ação 
da Petrobras para manter 
a sociedade informada so-
bre os preços de venda dos 
seus produtos.”

a petroleira acrescentou, 
que regularmente, tem 
prestado esclarecimentos 
às autoridades regulatórias, 
sobre defesa da concorrên-
cia e dos Poderes Executivo, 
legislativo e Judiciário. 

“Transparência e qualida-
de das informações presta-
das são valores praticados 
pela Petrobras, com reco-
nhecimento do público ex-
terno”, destacou.

“Pode-se citar o prêmio 
de destaque entre as ga-
nhadoras do Troféu Trans-
parência concedido pela 
anefac”, salienta a nota. 

Brasileiros 
buscam 
flexibilidade

TRABALHO

um levantamento da 
consultoria Mercer in-
dica que 43% dos bra-
sileiros buscam mais 
flexibilidade no traba-
lho, pensando principal-
mente em modelos de 
trabalho remoto e híbri-
do, quando há uma com-
binação do home office 
com o trabalho presen-
cial.

o valor é menor que 
o resultado global, que 
levou em conta pesqui-
sas em 16 países. Nesse 
caso, 60% dos entrevis-
tados querem mais fle-
xibilidade. 

o estudo também 
aponta que 74% dos 
entrevistados acredi-
tam que as empresas 
onde trabalham seriam 
mais bem-sucedidas se 
tivessem trabalhadores 
em regime remoto ou 
híbrido, e 80% afirma-
ram que a equipe tra-
balha melhor quando 
algumas pessoas estão 
no escritório e outras  
em casa.

além disso, 43% se 
sentem mais conectados 
com os colegas quando 
estão trabalhando remo-
tamente.

a questão também é 
relevante para as empre-
sas, e a pesquisa aponta 
que os responsáveis pe-
los setores de recursos 
humanos no Brasil têm 
como maior preocupa-
ção os novos formatos 
de trabalho.
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Amazonas registra melhora 
em aberturas de empresas 

O Governo do Amazonas, 
por meio da Junta Comer-
cial do Estado (Jucea), 
registrou, em maio deste 

ano, um total de 811 novas aber-
turas de empresas em solo ama-
zonense. Foi o segundo melhor 
mês em número de empreendi-
mentos constituídos no estado 
nos últimos seis anos, perdendo 
apenas para o mês de março 
de 2021, que atingiu 854 novos 
Cadastros Nacional de Pessoa 
Jurídica (CNPJs). Os dados são 
do Sistema de Registro Mercantil 
(SRM) da autarquia.

O número é 11,5% superior ao 
registrado no mesmo período do 
ano passado, que teve 727 cons-
tituições. Os dados da Jucea não 
incluem os Microempreendedo-
res Individuais (MEIs), que são 
constituídos de forma virtual, por 
meio do portal do Empreendedor, 
do Governo Federal.

Segundo a presidente da Junta 
Comercial do Amazonas, Maria 
de Jesus Lins, o resultado posi-
tivo no mês de maio pode estar 
ligado ao fato da autarquia do 
trabalho contínuo em facilitar a 
vida do empreendedor do estado, 
agilizando serviços e expandindo 
atendimentos. 

“Nossa gestão tem trabalhado 
e investido recursos para garantir 
total acesso dos nossos serviços 
aos empreendedores da capital 
e do interior do estado, com a 
realização de campanhas, ações 
itinerantes e ainda a inauguração 
de postos de atendimento em 
pontos estratégicos no Amazonas. 
Tudo isso para promovermos um 
ambiente de negócios seguro e 

DIvuLGAçãO

Número é ainda 11,5% 
superior ao registrado 
no mesmo período do 
ano passado. Os dados 
são do Sistema de Re-
gistro Mercantil (SRM) 
da autarquia

O número é 11,5% superior ao registrado no mesmo período do ano passado

moderno”, destacou a presidente.
Ao todo, a Jucea já inaugu-

rou seis postos de atendimento, 
nos municípios de Manacapuru, 
Itacoatiara, Parintins, Tefé, Ta-
batinga e São Paulo de Oliven-
ça. E já realizou seis ações do 
Jucea Itinerante, nas cidades de 
Rio Preto da Eva, Maués, Eiru-
nepé, Carauari, Manacapuru e 
Caapiranga. Durante as ações, 
mais de 100 pessoas foram 
atendidas, entre profissionais  
e empreendedores.

Tipo empresentarial 
Entre os tipos empresariais 

mais registrados no Amazonas 
em maio, em primeiro lugar ficou 
a natureza jurídica de Sociedade 
Empresarial Limitada (quando o 
negócio tem dois ou mais sócios), 

Projetos enviados à CMM 
propõem ‘Perdão de Dívidas’

O que acontece com quem 
não realiza a declaração 

Divulgação

O perdão do Fumipeq é uma ação histórica

 O prefeito de Manaus, 
David Almeida, assinou 
na última quarta-feira, (1) 
duas mensagens do Execu-
tivo municipal, referentes 
ao perdão das dívidas do 
Fundo Municipal de Em-
preendedorismo e Inova-
ção (Fumipeq), do período 
de 2009 a 2020, e ao “Au-
xílio Empreendedor”. 

A assinatura dos dois 
Projetos de Lei ocorreu no 
Casarão da Inovação Cas-
sina, localizado no Centro, 
e contou com a presença 
dos titulares da Secreta-
ria Municipal do Traba-
lho, Empreendedorismo e 
Inovação (Semtepi), Ra-
dyr Júnior, e da Casa Civil,  
Rafael Bertazzo. 

“Nós estamos dando 
perdão aos nossos permis-
sionários que contraíram 
empréstimos do Fumipeq. 
Com isso, vamos beneficiar 
aproximadamente 5 mil 
empreendedores. São ma-

empreendedorISmo ImpoSTo de rendA 

térias como essa, que nós 
estamos enviando para a 
Câmara Municipal, que tem 
nos dado a oportunidade 
de melhorarmos a qualida-
de de vida da população da 
cidade de Manaus”, desta-
cou o prefeito David. 

Os projetos elaborados 
pela equipe técnica da 
Semtepi pretendem aten-
der os empreendedores 

da capital, como forma de 
incentivo e fortalecimen-
to de negócios. O perdão 
do Fumipeq é uma ação 
histórica, que vai alcan-
çar quase 5 mil empre-
endedores, que contraíram 
dívidas entre os anos de 
2009 a 2020, equivalente  
a R$ 23 milhões.

Já o projeto do “Auxí-
lio Empreendedor” deve 

beneficiar mais de 3 mil 
trabalhadores, com uma 
bolsa de R$ 500, para o 
impulsionamento de ne-
gócios e o fortalecimento 
do ambiente empreende-
dor, que será paga por meio 
do Fumipeq. 

“O prefeito David Almei-
da está dando um incentivo 
para mais 3 mil empreen-
dedores, com uma ajuda de 
custo. Essa pauta foi muito 
importante para o setor 
de empreendedorismo, e 
a Semtepi mais uma vez 
está entregando os ser-
viços para a sociedade”, 
observou Radyr.

As duas mensagens do 
Executivo municipal foram 
encaminhadas à Câma-
ra Municipal de Manaus 
(CMM), para a devida ava-
liação e votação.

As datas para avaliação 
e votação ainda serão 
definidas pela comissão  
dos vreadores. 

Os contribuintes que 
ainda não declararam 
devem ficar atentos às 
punições. 

A mais conhecida é a 
multa para quem entre-
gar, com atraso, a decla-
ração. Segundo a Recei-
ta, a multa é de 1% ao mês, 
sobre o imposto devido, 
limitado a 20% do valor 
do Imposto de Renda. 

O valor mínimo da 
multa é de R$ 165,74. 
A penalidade é gerada 
no momento da en-
trega da declaração e 
o contribuinte terá 30 
dias para pagar a multa. 
Após este prazo, come-
çam a correr juros de  
mora (taxa Selic).

De acordo com David 
Soares, analista edito-
rial de Imposto de Ren-
da da IOB, caso a multa 
não seja paga no prazo 
estabelecido na noti-
ficação de lançamento 
emitida pelo programa 
IRPF 2022 e se o con-

tribuinte tiver direito a 
restituição, a multa por 
atraso na declaração e os 
respectivos acréscimos 
moratórios decorrentes 
do atraso no pagamento 
serão deduzidos do im-
posto a restituir. 

Em última instância, 
diz Soares, o contribuin-
te que, mesmo obrigado, 
deixar de apresentar a 
declaração ficará com 
CPF na situação “Pen-
dente de Regularização”, 
o que o impossibilitará 
de obter empréstimos 
ou financiamentos ban-
cários, emitir passaporte 
e participar de concursos 
públicos, por exemplo.

Para verificar qual é o 
imposto devido, deve-se 
clicar na aba “Resumo da 
Declaração”, no menu do 
lado esquerdo da tela 
do programa IRPF 2022 
e, em seguida, no botão 
“Cálculo do Imposto”, e 
localizar o campo “Total 
de Imposto Devido”.

Segmentação 
Nos dados consolidados pela 

segmentação de Classificação 
Nacional de Atividades Econô-
micas (CNAE), em maio foram 477 
empresas abertas para prestação 
de serviços, 285 para a atividade 
de comércio e 29 para indústria.

Empresa prestadora de serviço 
é aquela que oferece atividades 
que podem ser contratadas por 
pessoas físicas ou jurídicas. Aqui a 
principal fonte de renda da empre-
sa vem da prestação de serviços, 
geralmente a venda de horas ou 
serviços tabelados para realizar 
determinadas atividades, sem ven-
da ou fabricação de um produto. 

O segmento industrial é um dos 
setores mais promissores. Apesar 
da alta competitividade, as indús-
trias fazem parte da maioria do 

com 498 constituições. Em segui-
da, a de Empresário Individual, 
com 285 empreendimentos. 

A natureza jurídica, também 
chamada de tipo societário, é 
uma forma de classificação que 
determina a estrutura e funcio-
namento de uma empresa ou 
órgão público. 

Quando uma empresa é aberta, 
precisa ser enquadrada em uma 
das naturezas jurídicas existen-
tes na legislação brasileira, que 
permitem identificar sua consti-
tuição legal (número de sócios, 
obrigações, capital social, etc.). 

Da mesma forma, é possível 
modificar essa classificação fu-
turamente, desenquadrando a 
empresa da categoria atual e 
migrando para outro tipo jurídico, 
quando necessário. 

mercado. Indústrias que produ-
zem alimentos necessários, cesta 
básica de alimentos e bebidas 
variadas, possuem um alto índice 
de crescimento..

Arrecadação
Conforme dados do SRM, a Ju-

cea recolheu no mês de maio o 
valor de R$ 1.609.701,07 em taxas. 

Geralmente, as pequenas em-
presas precisam pagar 8 impos-
tos nos quais as taxas vão variar 
de acordo com o regime tributário 
escolhido. Quem está enquadra-
do no Lucro Presumido precisa 
realizar o cálculo e o pagamento 
de cada um individualmente.

Já no Simples Nacional eles são 
somados e pagos juntos por meio 
do Documento de Arrecadação 
do Simples Nacional (DAS).
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Prisão de agente de portaria 
surpreendeu advogados
Em entrevista exclusiva 
para o Em Tempo, advo-
gada da família da vítima 
disse que não imagi-
navam que o autor do 
crime fosse alguém de 
‘dentro’ do condomínio

Bianca Fatim

Um dia seguinte após a 
prisão e confissão de Caio 
Claudino de Souza, sus-
peito de ter assassinado 

a servidora Silvanilde Ferreira 
Veiga, de 58 anos, o EM TEMPO 
entrevistou, nesta quarta-feira 
(1º), uma integrante da equipe 
de advogados da família da víti-
ma. De acordo com a advogada 
Talita Lindoso, a autoria de Caio 
ao assassinato pegou a todos  
de surpresa.

A equipe que representa a fa-
mília não esperava que alguém 
que trabalhava dentro do con-
domínio pudesse ter cometido 
o crime no sábado (21).

“Nós recebemos a informação 
junto com toda a população. Nós 
não tínhamos a menor ideia de 
que pudesse ser o vigia ou o 
agente de portaria, que naquele 
momento estava atuando como 
vigia. Então nós não tínhamos 
ideia. Foi uma surpresa, foi um 
choque também para a gente. 
Porque realmente só tivemos 
esse conhecimento quando di-
vulgaram as imagens e vimos que 
teria sido ele. Nós não tínhamos 
essa suspeita”, conta Talita.

Sobre a filha de Silvanilde, a 
nutricionista Stephanie Veiga, 

REPRODUÇÃO/EM TEMPO

Talita Lindoso, uma das advogadas da família da vítima, concedeu entrevista exclusiva para o EM TEMPO

Talita relatou que a jovem de 
27 anos de idade ainda está em 
estado de choque e assimila o 
desfecho do que aconteceu com 
a sua mãe.

“A Stephanie ainda está em 
um momento de choque, que 
eu acho que tem sido a primeira 
oportunidade dela de começar a 
entender esse luto, começar a 
processar a perda daquela que 
ela tinha como centro da sua 

vida que era sua mãe”, relata  
a advogada.

O caso ganhou grande reper-
cussão na capital amazonense 
e muitos davam como certa a 
participação de Stephanie Vei-
ga, filha de Silvanilde, no crime. 
A acusação, agora provada que 
sem fundamento, poderá trazer 
consequências para aqueles que 
acreditaram que a jovem estava 
envolvida no caso.

“Mas fato é que todas as pesso-
as que, de maneira leviana, que de 
maneira irresponsável, teceram 
qualquer tipo de comentário nas 
redes sociais, veicularam qual-
quer tipo de informação com 
o cunho difamatório, calunio-
so, estão passíveis de respon-
der cível e criminalmente pelas 
suas ações. E isso cabe tanto 
para veículos de comunicação 
quanto para pessoas particula-

res, que comentaram ou veicula-
ram nas suas próprias redes so-
ciais”, declarou a advogada para o  
Em Tempo.

O caso
De acordo com as investiga-

ções, Silvanilde saiu do aparta-
mento de onde mora para deixar 
um lixo, ou ir a seu veículo pegar 
algo e, nesse momento, foi abor-
dada por Caio, que afirmou em 
depoimento que persuadiu a ví-
tima para entrar no apartamento 
alegando que iria olhar o quadro 
de luz da unidade.

“Por que chegamos a essa con-
clusão? Porque ela não estava 
arrumada, estava muito à von-
tade, claramente com roupas de 
quem estava em sua residên-
cia. Então ela saiu muito rapi-
damente, foi a hora que o Caio 
chegou nesse andar”, apontou o 
delegado Ricardo Cunha, titular 
da Delegacia Especializada em 
Homicídios e Sequestros (DEHS)..

Caio contou em depoimen-
to que viu Silvanilde fazendo o 
uso de seu celular, um modelo 
IPhone 11, e como ele estava em 
busca de algo para roubar, viu  
uma oportunidade.

“Colocou ela para dentro do 
apartamento e lá eles entraram 
em luta corporal. Ele afirma que 
foi apenas um golpe, mas não 
nos convenceu porque ela es-
tava muito machucada”, conta 
o delegado.

Às 22h, a filha de Silvanilde, 
Stephanie Veiga, recebeu uma 
mensagem de SOS vindo do ce-
lular da mãe. O alerta assustou 
a nutricionista, que se deslocou 
até o apartamento, onde as duas 
moravam, e encontrou Silvanilde 
morta, em uma poça de sangue.

Incêndio destrói casa de 
madeira no bairro Compensa

Entregador leva três 
tiros na cabeça em Coari

Fernanda Lopes

Bombeiro controlou o fogo, mas a casa já estava totalmente destruída

Fernanda Lopes

Uma residência de ma-
deira ficou totalmente des-
truída após incêndio. O fato 
aconteceu na tarde desta 
quarta-feira (1°), na rua San-
ta Isabel, no bairro Compen-
sa, Zona Oeste de Manaus. 
Não há o registro de vítimas 
e ainda não se sabe o que 
causou as chamas.

O incêndio iniciou por 
volta das 15h. Segundo in-
formações repassadas para 
a equipe de jornalismo do 
Portal Em Tempo, havia-
malgumas pessoas na casa, 
porém, os donos da residên-
cia viajaram para o interior 
do Amazonas. A população 
informou ainda que essas 
pessoas foram retiradas da 
casa por vizinhos antes das 
chamas consumirem a casa.

Nenhuma das pessoas re-
tiradas da casa estavam no 
local para informar a polícia, 
sobre a possível causa do 

FOgO EXECUÇÃO

início do incêndio. Um grupo 
de pessoas afirmou que não 
tinha ninguém na casa. O 
caso deve ser investigado 
pela polícia.

Moradores informa-
ram ainda que ouviram 
um estrondo de dentro 

da residência e percebe-
ram o fogo já em grande 
proporção. O susto gerou 
desespero em todos da 
área. Quando as chamas 
iniciaram, os vizinhos logo 
se prontificaram para ten-
tar apagá-las por medo do 

fogo se alastrar para as  
outras residências.

O Corpo de Bombei-
ros Militar do Amazonas 
(CBMAM) foi acionado e 
controlou as chamas no 
local, mas a casa ficou  
totalmente destruída.

      Carlos Araújo

Um crime chocou os 
moradores de Coari (dis-
tante 363 quilômetros de 
Manaus), na noite desta 
terça-feira (31). Jorginho 
Almeida dos Santos, de 
30 anos, que trabalhava 
como entregador em uma 
farmácia do município foi 
morto a tiros na rua Antô-
nio Moreira, no bairro Li-
berdade, por volta de 20h.

Ele estava deixando um 
medicamento na casa de 
um cliente da empresa e 
esperava o portão da resi-
dência ser aberto, quando 
foi abordado por uma du-
pla de moto, que realizou 
os disparos.

A polícia descarta um 
latrocínio, já que nenhum 
pertence da vítima foi 
levado pelos criminosos, 
segundo o delegado José 
Barradas, da Delegacia 
Interativa de Polícia (DIP) 
de Coari.

“Foram três disparos 
na nuca, ele foi socorrido 

e ainda levado ao hos-
pital, mas não resistiu. 
As equipes já estão em 
campo e vamos analisar 
as câmeras de segurança 
para chegar na autoria do 
crime, pois nenhum per-
tence foi levado e isso se 
caracteriza como ‘execu-
ção sumária’. Sem direito 
de defesa, executaram o  
Jorginho”, afirma.

Muito abalado, o pai 
da vítima, Jorge Perei-
ra, 40 anos, pediu que 
o caso não caia no es-
quecimento. Jorginho era 
jogador da seleção de  
handebol coariense.

“Era um rapaz traba-
lhador que ia até as 23h 
entregando medicamen-
tos. Quando ligavam para 
empresa, ele que ia. Peço 
por Justiça. Ele deixou 
uma mulher com uma 
filha de apenas 8 meses 
de nascida. Pedimos as 
autoridades do municí-
pio socorro e todos es-
tamos extremamente  
abalados”, desabafa.
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Auxílio Enchente está disponível 
para 40 mil famílias em 12 municípios

Prefeito David Almeida vistoria 
áreas atingidas por erosões

De acordo com o ca-
lendário da Defesa Civil, 
distribuição deve iniciar 
em mais seis cidades 
nos próximos dias

O cartão Auxílio Estadual 
Enchente já está dispo-
nível para 40 mil famí-
lias do Amazonas que 

sofrem os impactos da cheia 
dos rios. A previsão é que o 
benefício alcance, ao todo, 100 

táciO MElO;/sEcOM
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mil famílias, totalizando R$ 30 
milhões injetados na economia 
dos municípios, conforme a De-
fesa civil do Amazonas. cada fa-
mília recebe uma parcela única  
de R$ 300.

O benefício social está incluído 
no pacote de ações do Governo 
do Amazonas para enfrentar a 
subida das águas e, nesse mo-
mento, está em fase de distribui-
ção em 12 municípios que decre-
taram situação de emergência.

Os cartões já estão sendo dis-
tribuídos em Eirunepé, Guajará, 
ipixuna, Envira, Boca do Acre, 

itamarati, Manacapuru, Ben-
jamin constant, Anamã, Juruá, 
itacoatiara e caapiranga. 

Para que a distribuição do Au-
xílio Enchente inicie, o município 
precisa ter o decreto de situação 
de emergência pela subida dos 
rios homologado. Dos 62 muni-
cípios do Amazonas, 40 decre-
taram situação de emergência.

“Nesse momento nós temos 
18 municípios homologados e 22 
em fase de análise dessa docu-
mentação”, detalhou o tenente-
-coronel Adson Ferreira, coor-
denador técnico-administrativo 

da Defesa civil do Amazonas.
Além das 12 cidades onde as 

entregas estão ocorrendo, o pla-
nejamento da Defesa civil prevê 
que os outros seis homologados – 
careiro da Várzea, Atalaia do Norte, 
Borba, tabatinga e santo Antônio 
do içá – comecem a ser atendidos 
ao longo dos próximos dias.

Subida dos rios
O coordenador técnico-admi-

nistrativo ressaltou ainda que a 
maioria das cidades do Amazo-
nas já apresenta tendência de 
vazante, quando os níveis dos 

rios começam a baixar.
“com exceção do Alto Rio 

Negro, para onde existe uma 
previsão de acumulado de 
chuvas para os próximos sete 
dias. Provavelmente essa onda 
deve descer e chegar à calha 
do rio Negro. Em Manaus, o 
rio está subindo lentamente, e 
a gente espera que as calhas 
mais de baixo, do Médio e Bai-
xo Amazonas, consigam escoar, 
para essa água não represar. 
Mas a maioria dos municípios 
está em tendência de vazante”,  
destacou Adson.

infraeStrutura

O prefeito de Manaus, David Al-
meida, realizou uma série de fis-
calizações em áreas atingidas por 
erosões durante a manhã desta 
quarta-feira (1º). A ação teve como 
objetivo acelerar os serviços reali-
zados pela secretaria Municipal de 
infraestrutura (seminf), em diver-
sos bairros da capital.

O chefe do Executivo munici-
pal ressaltou que mais de 17 áreas 
atingidas pelo problema já foram 
recuperadas, levando segurança 
para a população que sofria com 
o problema.

Acompanhado pelo subsecretá-
rio da seminf, Efraim Aragão, David 
Almeida acompanhou os trabalhos 
realizados na rua curitiba, no Nova 
Vitória, zona leste, na rua Félix, no 
Francisca Mendes, zona Norte, e na 
rua Raquel de souza, no Petrópolis, 
zona sul da capital, e destacou que 
um trabalho preventivo será reali-
zado pelas equipes da prefeitura.

“Nos encontramos esse pro-
blema no ano passado. Já era 
um problema de alguns anos que 
não tinha sido resolvido. Estamos 
entrando nessas áreas para re-
solver esse problema de forma 
definitiva. Aqui, estamos na ci-
dade de Deus, desapropriando 

algumas casas, recuperando toda 
área, vamos fazer uma praça, uma 
área de convivência para a popu-
lação e resolver definitivamente 
esse problema. só no ano passa-
do, nós tivemos 17 intervenções 
como essa. Este ano, nós já es-
tamos trabalhando bem mais e 
todos os problemas que estamos 
encontrando serão resolvidos de-
finitivamente”, afirmou Almeida.

“trabalhamos de forma anteci-
pada para evitarmos que ocorram 
novas erosões pela capital. Muitas 
delas ocorreram em decorrência 
de ocupações irregulares ou por 
serem lixeiras viciadas. Vamos rea-
lizar fiscalizações em várias áreas já 
mapeadas, para que isso não volte 
a acontecer”, finalizou.

trabalhos de implantação da 
rede de drenagem superficial, que 
engloba a confecção de meio-fio e 
sarjeta, também foram realizados 
no bairro são José 3, zona leste de 
Manaus. Em seguida, a recupera-
ção asfáltica da via será realizada. 

“Não estamos medindo esforços, 
temos investido em novas tecnolo-
gias, garantindo uma durabilidade 
muito maior ao serviço”, disse Re-
nato Júnior, secretário municipal 
de infraestrutura.Acompanhado pelo subsecretário da seminf, Efraim Aragão, David Almeida esteve rua curitiba, no Nova Vitória

Para que a distribuição do Auxílio Enchente inicie, o município precisa ter o decreto de situação de emergência pela subida dos rios homologado
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Neymar deixa treino após 
‘pisão’ e vira dúvida para amistoso

ESTADÃO CONTEÚDO 

O técnico Tite ga-
nhou uma pre-
ocupação de úl-
tima hora para 

o primeiro amistoso da 
Seleção Brasileira nesta 
data-Fifa. Neymar sofreu 
um pisão no pé direito no 
treino desta quarta-feira 
(1º), deixou a atividade 
mais cedo e virou dúvida 
para o jogo com a Coreia 
do Sul, em Seul, na manhã 
desta quinta-feira (2).

De acordo com o médico 
da seleção, Rodrigo Las-
mar, Neymar sofreu um 
pisão na altura do terceiro 
metatarso do pé direito, 
em posição diferente da 
lesão que o atrapalhou 
nos últimos anos. Com o pé 
inchado, o atacante fará 
exames e será reavaliado 
nas próximas horas. 

No entanto, Lasmar ad-
mitiu que o tempo é “muito 
curto” até o jogo e disse 
que as chances de Neymar 
entrar em campo nesta 
quinta são remotas.

O principal jogador da 
seleção se machucou 
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Pelas redes sociais, Neymar 
publicou uma foto do seu pé, 
com um grande inchaço e um 

aparente hematoma

numa dividida com o volante 
Danilo e o zagueiro Léo Ortiz 
no treino entre titulares e 
reservas. Em seguida, o ata-
cante passou a mancar no 
gramado do estádio da Copa 
do Mundo, onde a atividade 
foi realizada, e precisou sair 
de campo para receber aten-
dimento médico.

Pelas redes sociais, Neymar 
publicou uma foto do seu pé, 
com um grande inchaço e 
um aparente hematoma na 
altura do terceiro metatarso. 
O jogador corre o risco de ser 
cortado dos dois amistosos da 
seleção – o segundo jogo será 
contra o Japão, em Tóquio, na  
segunda-feira (6).

Pé de Neymar fica inchado
Sem Neymar no treino, o 

técnico Tite colocou Philippe 
Coutinho na equipe titular, in-
dicando a possível escalação 
do Brasil para o jogo desta 
quinta. Ele também incluiu 
Casemiro na equipe, apesar 
de inicialmente o volante es-
tar fora da partida porque 
jogou no sábado (28), na final 
da Liga dos Campeões, e só se 
apresentou nesta terça (31).

Na atividade, Tite formou 
o time titular com Weverton; 
Daniel Alves, Marquinhos, 
Thiago Silva e Alex Silva; Ca-
semiro (Bruno Guimarães), 
Fred e Philippe Coutinho 
(Neymar); Raphinha, Ri-
charlison e Lucas Paquetá. 
A atividade desta quarta não 
contou com a presença do za-
gueiro Éder Militão, que tam-

bém defendeu o Real Madrid 
na final de sábado.

O defensor não pôde em-
barcar com os demais brasi-
leiros presentes naquela de-
cisão porque seu teste para 
Covid-19 apresentou resulta-
do inconclusivo. Horas depois, 
fez novo exame, negativado. 
Liberado para viajar, ele não 
se apresentou ao grupo a 
tempo de participar do treino.

Mais problemas físicos
Neymar não é a única pre-

ocupação de Tite. O zagueiro 
Gabriel Magalhães, do Arse-
nal, esteve fora dos últimos 
dois treinos por causa de 
dores musculares na coxa 
esquerda. Ele também corre 
o risco de ser vetado para o 
amistoso desta quinta, assim 
como já aconteceu com o 
goleiro Ederson, pelo mesmo 
problema físico.

Ederson seria titular nesta 
quinta porque Alisson tam-
bém se apresentou apenas 
nesta terça, por ter defen-
dido o Liverpool na final de 
sábado. Sem poder contar 
com a dupla para amanhã, 
Tite vai escalar Weverton, do 
Palmeiras, no amistoso com 
a Coreia do Sul.

Antes da apresentação do 
grupo, na semana passada, 
Tite já havia cortado o la-
teral-direito Danilo, também 
devido a questões físicas. O 
treinador não chamou ne-
nhum jogador para substi-
tuir o defensor na delegação 
brasileira.

Neymar se machu-
cou numa dividida 
com o volante Da-
nilo e o zagueiro 
Léo Ortiz no treino

DivuLGAçÃO

Atleta do AM fica entre 5 melhores na Gymnasiade 2022
MAuRO NETO E DivuLGAçÃO/FAAR

O atleta destacou a alegria de ter representado o Amazonas internacionalmente

EM TEMPO 

Representando a bandeira 
amazonense em solo interna-
cional, o nadador Caio Arcos, 

de 17 anos, participou do Cam-
peonato Mundial Estudantil 
Gymnasiade 2022, na Fran-
ça, e ficou em 5º lugar nos  
200m costas.

O atleta, que realiza seus 
treinamentos no Parque Aquá-
tico da vila Olímpica de Ma-
naus, complexo do Governo do 
Amazonas, administrado pela 

Natação

Fundação Amazonas de Alto 
Rendimento (Faar), também 
competiu na prova de 50  
metros costas.

A competição internacional 
marcou a consolidação do alu-
no da rede estadual de ensino 
como um dos destaques na-
cionais, batendo o seu próprio 
recorde absoluto amazonen-
se, de 2min07s44 nos 200  
metros costas.

“Quando temos atletas ama-
zonenses conquistando títu-
los em esportes olímpicos, sa-
bemos que o nosso trabalho 
está no caminho certo. Como 
parte das políticas públicas do 
Governo do Amazonas, esta-
remos sempre investindo em 
atletas, não só da natação, mas 
também de outras modalida-
des”, destacou Jorge Oliveira, 
diretor-presidente da Faar.

Na competição, Caio ficou 
com o 8º lugar geral na prova 
de 50 metros costas e no 5º 
lugar nos 200 metros costas. 
O atleta destacou a alegria de 
ter representado o Amazonas 
internacionalmente.

“Essa competição significa 
muito para mim. Estou feliz 

por estar trazendo bons resul-
tados para o Amazonas, mas 
sei que ainda tenho bastan-
te medalhas para conquistar. 
vou continuar me dedican-
do nos treinos para que eu 
possa evoluir cada vez mais”,  
comentou Caio.

O Campeonato Mundial Es-
tudantil Gymnasiade 2022 
aconteceu na região da Nor-
mandia, na França, reunindo 
os melhores atletas de diver-
sas modalidades no cenário  
internacional.

Desafios
O atleta pratica a modalida-

de desde os 7 anos de idade. 
Sob determinação médica, 
Caio descobriu na natação 
uma forma de superar proble-
mas pulmonares. Atualmente, 
o nadador já conquistou 242 
medalhas e hoje o seu maior 
sonho é representar o Brasil 
nas Olimpíadas.

“Meus maiores incentiva-
dores são os meus pais. E 
acredito que ainda vou chegar 
nas Olimpíadas e representar 
o Amazonas e o Brasil”, res-
saltou Caio.
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Inscrições abertas para lutadores de Muay Thai em Manaus

palMeiras

Divulgação/Black river

interessados em participar da disputa devem entrar em contato com a organização do Jaguar Fc

oportunidade 

o Jaguar Fc abriu inscrições para 
lutadores de Muay Thai que dese-
jam ganhar destaque no cenário 
da luta.

o evento está agendado para o 
próximo domingo (19), a partir das 
15h, no ringue da Black river, na 
rua luiz antony, 885, aparecida 
(dentro da academia golfinho), 
em Manaus. cerca de 10 lutas já 
estão confirmadas.  

Dídimo Neto é especialista no 
ensino do Muay Thai, diretor téc-
nico da Federação amazonense 
de Boxe Tailandês (FaBT) e di-
retor de arbitragem da comissão 
de arbitragem de Muay Thai do 
amazonas (coaMaM). ele acredi-
ta que o amazonas pode se tornar 
um celeiro de futuros campeões 
nacionais e internacionais de  
Muay Thai.

“É preciso dar visibilidade aos 
novos atletas com trabalho cor-
reto, com arbitragem profissional 
e nos moldes de como funciona o 
Muay Thai de verdade. se a gente 
investir em conhecimentos e ro-

tatividade de eventos, podemos 
elevar o nível técnico dos atletas 
e despontar no cenário nacional 
como já ocorre com jiu-jitsu e 
MMa”, explica Dídimo Neto.

entre as academias que terão 
atletas no ringue estão: vikings 
Muay Thai, North Warriors, Fabia-
no Muay Thai, Norte gold Team, 
centro de Treinamento de Boxe do 
csu do parque 10 e Black river.  

como participar
as academias e lutadores inte-

ressados em participar da disputa 
devem entrar em contato dire-
tamente com a organização do 
Jaguar Fc, por meio do telefone 
(92) 99446-2514. o público que 
quiser assistir aos combates tam-
bém poderá garantir o ingresso 
pelo mesmo número. a quantida-
de de vagas será limitada.   

o Jaguar Fc tem apoio da co-
missão de arbitragem de Muay 
Thai do amazonas (coaMaM), 
M/M gestão de conteúdos e da 
guerreiro Tapajós – comunicação, 
cultura e eventos.

ainda que o projeto 
pudesse ser van-

tajoso para abel, o 
técnico palmeirense 

não quis ouvi-lo

ference league), pensa em re-
formular seu elenco, começando 
pela beira do campo. 

a informação foi dada primei-
ramente pelo jornalista andré 
Hernan e confirmada pela re-
portagem. ainda que o proje-
to pudesse ser vantajoso para 
abel, o técnico palmeirense não 
quis ouvi-lo. isso porque recen-
temente acertou uma renovação 
com o palmeiras até dezembro de 
2024, com seus familiares vindo 
morar no Brasil.

o português é muito grato ao 
clube e à presidente leila pereira, 
que não mediram esforços para 
que ele continuasse no alviverde.

treino
o palmeiras deu sequência na 

manhã desta quarta-feira (1), na 

academia de Futebol, à prepara-
ção para o duelo com o atlético-
-Mg, no domingo (5), às 16h, no 
allianz parque, pela nona rodada 
do campeonato Brasileiro.

o zagueiro Murilo, que saiu du-
rante a partida contra o santos, 
no domingo passado (29), com 
dores musculares na coxa es-
querda, fez trabalhos físicos no 
gramado com o Núcleo de saúde 
e performance.

o restante dos jogadores foi 
a campo e realizou atividades 
técnicas e táticas sob o comando 
da comissão de abel Ferreira. Na 
parte final, alguns atletas apri-
moraram cobranças de faltas e 
pênaltis. assim como na terça (31), 
o zagueiro luan, o atacante ga-
briel veron e o lateral-esquerdo 
piquerez, todos recuperados de 

lesões, treinaram normalmente. 
o uruguaio, inclusive, relatou que 
fora a primeira lesão da carreira 
(na coxa direita) e agradeceu o 
respaldo do clube.

“Foi a minha primeira lesão em 
toda a minha carreira, mas são 
coisas que acontecem. aqui no 
Brasil tem muitos jogos, a cada 
três dias praticamente. Fiquei 
fora seis jogos, foram três sema-
nas intensas, mas, graças a Deus, 
temos uma boa estrutura que me 
ajudou a me recuperar bem e a 
voltar antes do tempo. estou feliz 
por retornar a treinar e ficar à 
disposição do treinador”, afirmou 
o camisa 22, que se machucou 
no segundo tempo do empa-
te por 1 a 1 com o Fluminense. 
piquerez comentou também so-
bre a chegada do compatriota 

Merentiel. “Falei com ele e dis-
se que ele estava chegando a 
um clube muito grande e ele já 
percebeu isso. estou ajudando, 
sobretudo com o idioma, pois 
falo um pouco melhor o por-
tuguês. estou perto dele sem-
pre e logo ele estará entrosado 
com todo o grupo”, expôs pi-
querez, antes de discorrer sobre 
a semana cheia de trabalho e o  
próximo adversário.

“uma semana larga nos fará 
ter tempo para recuperar e trei-
nar bem. agora temos um jogo 
muito importante do Brasileiro, 
estamos nos preparando bem e 
espero que possamos sair com a 
vitória”, concluiu.

o verdão volta a treinar nesta 
quinta (2), às 11h, no centro de 
treinamento alviverde.

as marcas conquistadas 
pelo palmeiras com o 
técnico abel Ferreira 
despertam olhares eu-

ropeus. o lyon (França) sondou 
o treinador português, mas logo 
de cara recebeu um “não” e não 
houve abertura de negociações.

a equipe francesa, que termi-
nou a última ligue 1 (campeona-
to Francês) na oitava colocação, 
fora das competições europeias 
(champions, liga europa e con-

A equipe francesa 
pensa em reformular 
seu elenco, começan-
do pela beira do campo

Lyon sonda Abel do Palmeiras, mas 
técnico recusa ida para a França
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Quem for escolhido vai ganhar também uma série de prêmios e regalias 
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a direção da peça teatral é assinada 
por Cristiane Natale e conta com luis 
amorim e Mateus Carrieri  no elenco

Lorenzo Fortes 
comanda 
‘Arraiá do LF’ 

FesTa JunIna 

o cantor amazonense lo-
renzo Fortes recebe diver-
sos convidados no “arraiá 
do lF”. 

o evento vai acontecer 
no dia 2 de julho, a partir 
das 19h, no Espaço Cultural 
Curupira Mãe do Mato, na 
avenida Sete de Setembro, 
no Centro de Manaus.

a abertura do “arraiá do 
lF” está marcada para as 
19h com o Dj Spotify na 
Roça. a cantora gabriella 
Dias e Trio Pé de Serra 
também se apresentam. a 
partir das 23h30, lorenzo 
Fortes sobe ao palco e re-
cebe diversos convidados. 
Já confirmaram presença: 
DJ Evandro Júnior, Márcia 
Novo, MaRJ, Márcia Cami-
nha, gui do Cordel, James 
Rios e Norte Dance.

o arraiá terá Barraca do 
Beijo, Recadinho do amor 
e Comidas Típicas. os in-
gressos do evento já estão 
disponíveis, a partir de R$ 
20 para 1º lote, o 2º lote 
será vendido por R$ 25 e o 3º 
e último lote custará R$ 30. 
vendas online através 
do site sympla.com/ba-
tucadaproducoes. as for-
mas de Pagamento são: 
Débito, Crédito, Pix e di-
nheiro na Bilheteria do 
Evento. informações e 
Reservas: (92) 99206-6142. 

EM TEMPo

Com uma mistura de refle-
xões e entendimento so-
bre as relações humanas, 
a peça teatral “o vende-

dor de Sonhos” acontece nesta 
sexta-feira (3), a partir das 21h, 
no Teatro Manauara, zona Sul 
de Manaus. 

os ingressos para o espetáculo 
ainda estão à venda.

Campanha seleciona fã para conhecer o camarim de Nando Reis                          
os fãs do cantor e compositor 

Nando Reis terão a oportunidade 
de conhecer o artista, que de-
sembarca em Manaus no dia 17 
de junho para um super show no 
Studio 5 em comemoração aos 
seus 40 anos de carreira.

a campanha #BudweiserRo-
ckStar”, lançada nesta quarta-
-feira, 1°, vai levar um fã e um 
acompanhante para conhecer o 
camarim do Nando durante sua 
passagem por Manaus com a tur-
nê “Nando Hits”. 

além de visitar o camarim do 
artista, quem for escolhido como 
Rock Star vai ganhar também 
uma série de prêmios e regalias. 

o Rock Star terá direito a um mo-
torista que vai buscá-lo em casa; 
o fã também vai ganhar um dia 
de beleza no Salão Mega vip ou o 
Don Barzini; almoço na House grill 
e hospedagem Holliday inn Hotel.

o fã vai poder acompanhar toda 
a passagem de som no Studio 5, 

terá um jantar no Faraó Pizza ou 
Meet Cozinha Boêmia; vai para o 
show na van com a banda; terá 
acesso ao camarim do Nando e 
poderá assistir o show no palco; 
livre acesso Menzanino Budwei-
ser Rock Star; e ainda, vai ganhar 
ainda 1 Kit completo do Nando 
Reis (camisa, discos, pôster, copo, 
caneca e muito mais).

Como participar
Para participar da campanha 

basta seguir o instagram da @
smartbureaubrasil, gravar um 
vídeo de até 60 segundos e pu-
blicar no Reels ou Tik Tok usando 
a #BudweiserRockStar #Turnê-
NandoHitsManaus

Nesse vídeo o participante 
pode contar uma breve história 
que marcou sua vida, seja com o 
crush, com ou amigos ou com a 
família. Conte como essa música 
do Nando Reis fez parte desse 
momento e por que você merece 

ser um Rock Star.
abuse da criatividade. o fã tam-

bém pode cantar, fazer um tuto-
rial de make, declaração de amor, 
paródia, humor, enfim, o vídeo 
tem apenas como critério fazer 
menção ao Nando Reis ou à mú-
sica dele. É necessário publicar o 
conteúdo entre os dias 1 de junho 
até às 23h59 do dia 12 de junho.

Resultado
a comissão julgadora ava-

liará os vídeos e os publi-
carão na seguinte ordem: 
Dia 14 os quatro melhores ví-
deos irão para votação popular 
nos stories e feed da @smart-
bureaubrasil; dia 15 os dois mais 
votados irão para nova vota-
ção popular nos stories e feed 
e dia 16 será feito comunica-
do oficial com o vídeo vitorioso. 
Só serão considerados válidos os 
vídeos que seguirem todas as 
regras expostas.

‘O Vendedor de Sonhos’ 
tem apresentação na sexta  

A peça é baseada no 
best-seller homônimo 
do psiquiatra e escritor 
Augusto Cury

“o vendedor de Sonhos” é ba-
seado no best-seller homônimo 
do psiquiatra e escritor augusto 
Cury. a trama conta a história do 
personagem Júlio César (Mateus 
Carrieri), que tenta o suicídio e é 
impedido de cometer o ato final 
por intermédio de um mendigo, 
o Mestre (luiz amorim), que lhe 
vende uma vírgula, para que con-
tinue a escrever a sua história. 
Juntos encontram Bartolomeu 
(adriano Merlini), um bêbado 
boa-praça que decide unir-se 
a eles na missão de vender so-
nhos e de despertar a sociedade 
doente. Mas a revelação de um 
passado conflituoso do Mestre 
pode destruir a grande missão 
do vendedor de sonhos.

o espetáculo “o vendedor de 
Sonhos” está em turnê há mais de 
quatro anos pelos palcos do Brasil. 
Foram mais de 180 apresentações 
espalhadas por cerca de 100 cida-
des, com uma plateia superior a 
120 mil pessoas. a direção da peça 
teatral é assinada por Cristiane 
Natale e conta com luis amorim 
e Mateus Carrieri no elenco.

“Nós deveremos refletir sobre 
a peça teatral o vendedor de So-
nhos de que a vida é brevíssima 
para ser vivida, mas longuíssima 
para se errar e, frequentemente, 
somos carrascos de nós mesmos. 
Às vezes nós somos éticos e nos 
preocupamos com as nossas fa-
mílias e com o nosso trabalho, 
mas somos algozes da nossa 

saúde psíquica, portanto a peça 
teatral o vendedor de Sonhos vai 
revolucionar a nossa maneira de 
pensar”, explica o escritor augus-
to Cury, famoso por seus livros  
de autoajuda.

Esta é a primeira vez em que 
o livro “o vendedor de Sonhos” 
ganha uma versão teatral. Tra-
duzido em mais de 60 anos, é o 
romance mais vendido de augus-
to Cury. além disso, ele também 
foi adaptado para o cinema.  

os ingressos estão à venda 
nas lojas Ramsons dos shoppings 
amazonas, Manauara e Sumaú-
ma e pela internet através do site 
https://www.ingressomix.com, 
com a taxa do site.  os preços 
variam entre R$ 80,00 e R$ 161. 

Divulgação

o arraiá terá Barraca do Beijo e 
comidas típicas
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Nesta quinta-feira (2), a 
Rainha Elizabeth se tor-
nará a primeira monarca 
a alcançar a marca de 70 

anos no trono do Reino unido. Para 
celebrar a data especial, o Palácio 
de Buckingham declarou um feria-
do de quatro dias – entre quinta e 
domingo (5) –, nos quais serão rea-
lizadas diversas festividades: desde 
um enorme show com a presença 
de ídolos como o Queen, até peque-
nas festas de rua organizadas por 
comunidades em todo o território 
comandado por ela.

a festa está sendo preparada há 
meses, e eventos ocorrem desde 
o início do ano. isso porque duas 
datas são comemoradas em re-
lação à chegada de Elizabeth à 
coroa. a primeira é o dia 6 de 
fevereiro – conhecido como Dia da 
ascensão, data em que o rei geor-
ge vi morreu e Elizabeth passou a 
ser a monarca do Reino unido –, e 
a segunda é o dia 2 de junho, no 
qual ocorreu a cerimônia de co-
roação na abadia de Westminster, 
em londres, em 1952.

Entre as primeiras comemora-
ções, esteve a visita de líderes de 
comunidades e voluntariados à 
casa de Sandringham, uma das 
residências reais, localizada em 
Norfolk, para comer bolos e ver 
uma exposição de itens relacio-
nados ao jubileu. Na época, ela 
enviou uma mensagem ao povo, 

Festas se dividirão entre 
paradas, shows, corrida 
de cavalos e até missa 
em homenagem à mo-
narca, iniciadas nesta 
quintafeira (2)

Comemorações dos 70 anos de 
reinado de Elizabeth II iniciam hoje

dizendo que “me dá prazer re-
novar a vocês o pacto que fiz 
em 1947, de que minha vida seria 
sempre devotada a seu serviço”.

Em janeiro, foi iniciado um cam-
peonato de sobremesas em ho-
menagem ao aniversário de rei-
nado. Confeiteiros de todo o país 
puderam inscrever suas receitas 
inspiradas pela rainha, e uma torta 
de rocambole de limão suíço e 
amaretti foi a vencedora. Entre os 

jurados estavam chefes e autores 
especializados, e um dos critérios 
de avaliação usados foi se a receita 
era “adequada para a rainha”. 

Para as comemorações do fe-
riado prolongado, todos os mem-
bros da família real britânica de-
vem estar presentes, incluindo o 
príncipe Harry, Meghan Markle e 
seus dois filhos, archie e lilibet. 
a informação foi adiantada por 
uma fonte próxima ao casal, que 

ainda afirmou que eles não devem 
aparecer na tradicional varanda 
do palácio de Buckingham duran-
te a parada Trooping the Colour. 

a rainha teria pedido que 
apenas membros que cumprem 
funções da realeza atualmente 
comparecessem no momento, o 
que exclui o casal e o príncipe 
andrew, acusado de abuso sexual 
de menores.

a família real também colocou 

a venda diversos itens come-
morativos do Jubileu de Platina, 
como canecas, itens de cerâmica, 
broches, cartões postais e até um 
urso de pelúcia. 

a programação dos quatro dias 
de festividades no Reino unido se 
iniam nesta quinta-feira (2) com  
a parada “Trooping the Colour”, 
onde serão reunidos membros 
da família real em carruagens, 
mais 1.400 soldados, 200 cavalos 
e 400 músicos. aberta ao públi-
co, a comemoração poderá ser 
vista pessoalmente ao redor do 
caminho da parada, ou em telões 
espalhados pela cidade. 

o evento ocorre anualmente há 
260 anos para comemorar a co-
roação de soberanos britânicos, e 
recebe o nome devido à “colour”, 
a bandeira do regimento militar, 
levada pelo primeiro batalhão à 
frente da parada.

Também será realizada o aven-
dimento de Tochas em home-
nagem à rainha serão acendidas 
em todo o Reino unido, entre as 
oficiais e as inscritas pela po-
pulação. a principal será acesa 
em londres, além de outras nas 
54 capitais dos países da Com-
monwealth.

Nos dias 3, 4 e 5, serão realiza-
das ações como o grande almoço 
do jubileu, que reunirá mais de 
60 mil pessoas se registraram 
junto à Coroa Britânica para fazer 
grandes festas em suas casas e 
comunidades, para comemorar o 
Jubileu de Platina. 

Encerrando o feriado de co-
memorações, o domingo será 
marcado por mais uma parada 
na cidade de londres. Nesta, a 
história dos 70 anos de reinado 
de Elizabeth serão recontados, 
com a participação de mais de 
10 mil pessoas.

Rússia alerta contra envio de sistema 
avançado de foguetes à Ucrânia

Ministério da Saúde 
investiga 68 casos no país

Divulgação

Há um ano, ele publicou imagens de fuzis automáticos

a Rússia criticou severa-
mente hoje a decisão dos 
Estados unidos de forne-
cer sistemas avançados 
de foguetes e munições à 
ucrânia, alertando para um 
risco maior de confronto 
direto entre as duas su-
perpotências.

o vice-ministro russo 
das Relações Exteriores, 
Sergei Ryabkov, disse à 
agência de notícias estatal 
Ria Novosti que Moscou 
considera a ajuda militar 
dos Eua à ucrânia “extre-
mamente negativa”

Ele destacou o envio 
pelos Eua à ucrânia do 
Sistema de artilharia por 
Foguete de alta Mobilida-
de (Himars, na sigla em 
inglês), um lançador de fo-
guetes múltiplos que pode 
atingir com precisão alvos a  
longa distância.

Washington afirmou que 
incluiria o sistema em um 
pacote de ajuda militar de 

guerra hepatite fulminante

uS$ 700 milhões, que de-
verá ser anunciado nesta 
quarta-feira. altos funcio-
nários do governo norte-
-americano disseram que 
a ucrânia deu garantias de 
que o sistema não será 
usado contra alvos dentro 
da Rússia.

“Nós nos movemos ra-
pidamente para enviar à 
ucrânia quantidade signi-

ficativa de armamento e 
munição, para que o país 
possa lutar no campo de 
batalha e estar na posi-
ção mais forte possível 
na mesa de negociações”, 
escreveu o presidente dos 
Eua, Joe Biden, em artigo 
de opinião no The New 
York Times. 

Quando questiona-
do sobre a perspectiva 

de um confronto direto 
entre os Eua e a Rús-
sia, Ryabkov disse que 
“qualquer carregamento 
de armas que continue, 
que esteja em ascensão, 
aumenta os riscos de  
tal desdobramento”.

Ele culpou Washington 
pela escalada das hosti-
lidades na ucrânia, afir-
mando que “os Estados 
unidos não fazem nada 
no interesse de encontrar 
algum tipo de solução. Foi 
exatamente o mesmo du-
rante muitos anos antes 
do início da operação mi-
litar especial”. 

o presidente da Rússia, 
vladimir Putin, lançou o 
que a Rússia chama de 
“operação especial” em 
24 de fevereiro para de-
sarmar e “desnazificar” a 
ucrânia. a ucrânia e seus 
aliados ocidentais cha-
mam isso de pretexto  
sem fundamento.

o Brasil tem 68 casos 
de hepatite fulminan-
te em investigação. 
Conforme a atualiza-
ção de dados feita pelo 
Ministério da Saúde, 
o país notificou 95 
casos da doença até 
a última terça-feira 
(31). Desses, 27 foram 
descartados e um 
foi classificado como 
caso provável.

o primeiro caso de 
hepatite fulminante 
considerado provável 
é em um paciente que 
mora em Ponta Porã, 
Mato grosso do Sul. os 
casos em investigação 
estão espalhados por 
São Paulo (16), Minas 
gerais (9), Pernambu-
co (7), Rio de Janeiro 
(7), Ceará (6), Rio gran-
de do Sul (5), goiás (3), 
Espírito Santo (2), Pa-
raná (2), Santa Catari-
na (3), alagoas (1), Rio 
grande do Norte (2), 
Pará (2), Rondônia (1), 

Maranhão (1) e Paraíba 
(1). ntes da atualiza-
ção, o Brasil ainda in-
vestigava 72 casos da 
hepatite aguda, com  
21 descartados. 

o ministério tam-
bém apura se seis 
mortes foram causa-
das por essa enfer-
midade.

o caso provável em 
Mato grosso do Sul foi 
identificado em uma 
paciente cuja idade 
ainda não foi divul-
gada. os sintomas 
apresentados por ela 
incluem febre, mal-
-estar, náuseas e ic-
terícia, que é a pele 
amarelada. Para con-
firmação da doença, 
são necessários três 
estágios: quando o 
paciente está com 
suspeita da doença, 
quando o quadro é 
compatível, no entan-
to sem a confirmação 
laboratorial. 
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TV Tudo

Muitas vezes se critica a falta de qua-
lidade em algumas das nossas trans-
missões de futebol, porém, no último 
sábado, foi demonstrada a queda de 
qualidade dos sinais fornecidos pela 
UEFA na Liga dos Campeões. 

A principal câmera estava mal posicio-
nada, tivemos erros básicos no corte e 
replays rodados fora de hora, perdendo 

a disputa campo. 
Até o VAR de lá, como normalmente 

acontece aqui, demorou muito mais que 
o necessário para analisar um lance 
importante.

São fatores que, no fundo, mexem pro-
fundamente com o emocional de quem 
está fazendo o jogo do estádio. Preo-
cupações a mais, que acabam influindo 

no desenvolvimento do trabalho.

E isso, sem contar, também, a bagunça 
na organização para a entrada do pú-
blico. Aliás, por aí merece um destaque 
a TNT, que exibiu imagens da confusão, 
a invasão de torcedores pulando os 
portões e repórter falando do meio do 
gás de pimenta. Tudo, ao vivo, como 
bom jornalismo deve ser feito. 

·O projeto da “Pracinha” não 
foi aprovado no SBT...

·... A sua direção entende que 
não existe mais público infantil 
na TV aberta.

·Confirmando nota da coluna, 
a Band acaba de abrir inscrições 
para o “MasterChef Júnior”.

·O SBT já está confirmando a 
transmissão da Copa América 
Feminina de Futebol...

· ... Competição na Colômbia, 
entre os dias 8 e 30 de julho...

·... E começa logo com um Brasil 

e Argentina.

·Mariana Rios começa ama-
nhã seu trabalho para o “Ilha 
Record”...

·... Primeira missão, prova de 
roupas.

·No próximo dia 6, às 20h, 
acontece a pré-estreia do filme-
-documentário “Brasileiríssima” 
no Espaço Itaú do Shopping Frei 
Caneca, em São Paulo...

·... O trabalho do André 
Bushatsky fala sobre o impacto 
social e cultural da Telenovela. 
Mauro Alencar participou como 

consultor e roteirista...

·... Parceria da Globo Filmes, 
Globo News e Canal Brasil.

C´est fini
Sobre o crescimento de casos 

de Covid-19, de acordo com os 
últimos registros, na Band, em 
São Paulo, uma grande maioria 
de pessoas voltou a usar másca-
ras na sua redação de jornalismo.

Não se trata de uma ordem, 
mas da iniciativa pessoal de cada 
um.

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

Olha a situação
Rodrigo Bocardi é um dos 

madrugadores da Globo, por 
causa do “Bom Dia SP”, às seis 
da manhã.

Acontece que, de uns tempos 
para cá, a CBN também colo-
cou o Bocardi na apresenta-
ção do “Ponto Final”, das 17h 
às 20h. Meio que não aguenta 
e esquece até que rádio hoje 
também é TV.

Anote
Assim como vai acontecer 

com o “Encontro”, em julho, 
na saída de Fátima Bernardes 
e chegada de Patrícia Poeta e 
Manoel Soares, o “É de Casa” 
também será um programa 
completamente diferente do 

atual, com a apresentação de 
Maria Beltrão.

Mudanças que irão muito 
além das trocas em seu elenco.

Bastidor
A dramaturgia da Globo tra-

balha com a possibilidade de 
produzir mais novelas, em 
quantidade superior aos seus 
atuais horários de exibição – 
18h, 19h e 21h.

Alguns autores começam a 
ser acionados neste sentido.

Em cima disso
A Globoplay definiu “Guerrei-

ros do Sol”, de George Moura e 
Sergio Golderberg, como uma 
de suas próximas novelas, com 
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Lá como cá têm pisadas de bola 
nas transmissões do futebol
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previsão de estreia em 2024.

Trata-se de uma releitu-
ra da história de Lampião e  
Maria Bonita.

Ao bater o martelo sobre 
este projeto, a Globo, por ta-
bela, tirou outros com a mes-
ma abordagem de seus planos. 
O de Jayme Monjardim, por 
exemplo, vai para o cinema.

No prego
Na Band há uma certa apre-

ensão se o “Nóis da Firma”, 
programa de humor, vai mes-
mo vingar como nova atração 
dos sábados.

Tudo indica que sim, mas 
ainda falta o principal, o sinal 
verde do dono Johnny Saad. 
Por aí, muitas vezes, que mora  
o perigo.

Produção especializada
Quem mais tem comemorado 

o crescimento das plataformas 
de streaming no Brasil são as 
produtoras independentes – as 
mais estruturadas, no caso.

Empresas como Endemol 
Shine, Conspiração Filmes, 
Gullane Entretenimento, Flo-
resta/Sony, Moonshot, Due-
to, Coração da Selva, entre as 
principais, estão se destacando 
em meio a esse novo cenário.

Atalhos
Além de possuir toda uma 

estrutura, essas empresas de 
conteúdo, que trabalham em 
parceria com gigantes como 
Netflix, HBO Max, Globoplay e 
Prime Video, também conhe-
cem os atalhos quando o as-
sunto é captação de recursos.

Para tanto, elas possuem 
todo um time especializado 
nessa área.     

Capítulo 100
A novela “Além da Ilusão”, 

produção das 18h na Globo, 
chega ao centésimo capítulo 
nesta quinta-feira, dia 2.

No destaque, o diretor 
Jeferson De posa com os 
atores Jayme Matarazzo 
e Claudio Jaborandhy nos 
bastidores da trama.

Tem data
Foi confirmada para o próxi-

mo dia 9 a estreia de “A Ponte: 
The Bridge Brasil” na HBO Max.

O programa, sob o co-
mando de Murilo Rosa, vai 
mostrar os participantes, 
isolados na natureza por 20 
dias, testando seus limites 
na disputa por um prêmio de 
R$500 mil. O desafio princi-
pal é construir uma ponte de 
300 metros usando apenas o 
que estiver à sua volta como 
materiais de construção.
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